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Departamento de Transcripciones  

CONGRESO DE LA REPÚBLICA 
SEGUNDA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2002  

COMISIÓN INVESTIGADORDA 
ENCARGADA DE CUMPLIR LAS CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES 

DE LAS CINCO EX COMISIONES INVESTIGADORAS RESPECTO AL 
GOBIERNO DEL EX PRESIDENTE ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI  

(Sesión Reservada)  

VIERNES 23 DE MAYO DE 2003 
PRESIDENCIA DEL SEÑOR ERNESTO HERRERA BECERRA  

—A las 12 horas y 40 minutos se inicia la sesión.  

El señor PRESIDENTE.— Siendo las doce y cuarenta minutos del día 23 de mayo de 2003, reunidos en 
la Sala del Edificio Fernando Belaunde Terry de la Comisión de Investigación de los actos de corrupción; 
se reúnen para recibir al señor José Pimentel Aliaga. 

Con la presencia del Presidente de la Comisión, el doctor Jorge Luis Díaz, vamos a empezar esta reunión 
de trabajo. Vamos a pedir al señor José Pimentel Aliaga el juramento respectivo para que responda a las 
preguntas a esta comisión. 

Señor José Pimentel Aliaga, ¿jura usted decir la verdad y nada más que la verdad ante las preguntas que 
le formule la Comisión Investigadora? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí juro. 

El señor PRESIDENTE.— Si así lo hicieres, que Dios y la Patria os premien, caso contrario os lo 
demanden.  

Gracias. 

Vamos a pedirle sus generales de ley, señor Aliaga Pimentel. Nos da su nombre completo. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— José Germán Pimentel Aliaga. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Su dirección actual? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— La dirección donde me han notificado, Santa Patricia Manzana S, 
Lote 38 La Molina. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Lugar y fecha de nacimiento? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Lima, 18 de marzo de 1968. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Su grado de instrucción? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Superior, abogado. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Su DNI? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— 09358097. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Su ocupación actual? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Me desempeño como abogado y además, trabajo dentro de la 
Administración Pública en el Ministerio del Interior. 

El señor PRESIDENTE.— Señor José Pimentel Aliaga, ¿usted necesita la presencia de un abogado para 
responder a las preguntas de esta comisión? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No. 

El señor PRESIDENTE.— Entonces, vamos a proceder.  
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El señor PIMENTEL ALIAGA.— Antes le suplicaría, por favor, tomar conocimiento de cuáles son los 
cargos que se me imputan o cuáles son los hechos por los que se ha requerido mi presencia aquí, señor 
Presidente. 

El señor PRESIDENTE.— Efectivamente, justamente, iba a hacer la introducción.  

La Comisión Investigadora de los actos de corrupción del año 1990 a 2000, ha recibido el encargo del 
Congreso de poder hacer cumplir con las conclusiones y recomendaciones de las cinco comisiones 
anteriores.  

Y además, este año en febrero, a fines de enero aprobó el Congreso de la República una responsabilidad 
más que es en torno a la investigación del caso Mantilla, de las cuentas que había tenido o que tuvo 
Agustín Mantilla; y asimismo, también las presuntas relaciones en torno al narcotráfico y bandas 
paramilitares, como el autodenominado Comando Rodrigo Franco.  

Sobre este tema la comisión ha visto por conveniente convocarlo para que usted pueda responder. Yo 
quiero señalarle que usted como abogado sabrá que la Comisión Investigadora no es una comisión que 
administra justicia, nosotros no tenemos cargos y no estamos formulándole ningún cargo.  

Usted viene, obviamente, convocado por la Comisión para que nos pueda dar información que, 
obviamente, el Congreso de la República en esta comisión si encontrara responsabilidades en algún 
funcionario, autoridad que necesita el levantamiento de inmunidad o antejuicio, obviamente, se haga.  

Todo lo demás, obviamente, es pasado al Poder Judicial para que proceda como corresponde.  

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Señor Presidente, disculpe.  

Yo conozco más o menos, según los medios de comunicación cuáles son las investigaciones materia de 
investigación de su comisión, la comisión que usted preside.  

Pero, ¿qué tiene que ver José Pimentel Aliaga con relación a esos hechos que se imputan a Agustín 
Mantilla, por narcotráfico, por lavado de dinero, por el Comando Rodrigo Franco y no sé qué otros 
imputaciones más, qué tiene que ver José Pimentel Aliaga en eso? 

El señor PRESIDENTE.— Usted ha sido referido en un interrogatorio por parte de personas que han 
venido a brindar sus respuestas, informaciones a esta comisión en torno a este hecho. Nos gustaría saber, 
efectivamente, o corroborar si corresponde o no.  

El señor PIMENTEL ALIAGA.— ¿En cuáles de los hechos me han relacionado? 

El señor PRESIDENTE.— Si usted me permite interrogarlo, yo le agradecería en todo caso.  

Señor Pimentel, ¿usted nos puede informar qué actividades ha desempeñado del año 1980 a la fecha y a 
qué se dedica actualmente? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Claro.  

En 1980 el que habla tenía 11 años de edad y se encontraba estudiando en el Colegio Nuestra Señora de la 
Merced en Lima, el cual culminó en 1984. Y posteriormente se preparó en diversas academias para 
efectos de postular a la universidad, ingresando a la Universidad Garcilaso en 1986-2, comenzando sus 
estudios en 1987-1. Culminando sus estudios en el año 1992.  

Actualmente, me desempeño como abogado dentro del Ministerio del Interior. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué cargo tiene, específicamente? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Soy empleado de carrera dentro del Órgano de Control Interno del 
Ministerio del Interior desde 1990. 

El señor PRESIDENTE.— Usted tiene grado académico, en todo caso. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Soy abogado, grado académico de Bachiller en Derecho. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted tiene militancia partidaria? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí, sí tengo militancia partidaria.  

El señor PRESIDENTE.— ¿A qué partido pertenece? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Al APRA, Alianza Popular Revolucionaria Estudiantil. 
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El señor PRESIDENTE.— ¿Su militancia es de qué fecha? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— A partir de mi ingreso a la Universidad Garcilaso, pude militar 
porque recién tuve la mayoría de edad. Y anteriormente, he prestado solamente simpatía por este partido. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted ha conocido o conoce al señor Agustín Mantilla o a su hermano 
Jorge Luis Mantilla? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No, solamente a través de los medios de comunicación. Nunca he 
trabado ni nunca he cruzado una palabra con él, mucho menos. 

El señor PRESIDENTE.— Yo voy a ir dando nombres y usted me dice si los conoce o no. Al señor 
Jesús Miguel Ríos Sáenz. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Nos puede decir en qué circunstancias, qué tipo de relación de amistad 
tiene con el señor? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Bueno, sí, él ha sido estudiante universitario como yo nos hemos 
conocido en la vida universitaria, por cuanto ambos pertenecíamos a lo que se denominaba y se denomina 
hasta ahora la Alianza Revolución Estudiantil que es la facción aprista dentro de las universidades. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Esa amistad la mantiene hasta ahora? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Bueno, sí, nos comunicamos o cuando nos encontramos algunas 
veces en la universidad, porque yo hasta hace muy poco he tenido la Representación de Graduados en la 
Universidad Garcilaso, mantengo vínculo con los graduados y en algunas oportunidades nos hemos 
encontrado. Hace meses habrá sido, será seis meses la última ves, muy esporádicamente o cuando 
coincidimos ocasionalmente en la universidad. 

El señor PRESIDENTE.— ¿En la universidad usted tuvo un grado de relación –digamos- partidaria de 
grupo, formó parte de un grupo con el señor Jesús Miguel Ríos Sáenz? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Como le digo, el único grupo al cual yo he pertenecido dentro del a 
universidad es la Alianza Revolucionaria Estudiantil o Comando Universitario Aprista. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué lideraba? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No, no. Esa es la facción aprista de las universidades en el Perú. 

El señor PRESIDENTE.— Me refiero a que el señor Jesús Miguel Ríos lideraba. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No, no. Él nunca lideró. Él ha sido un militante más. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Al señor Jorge Luis Domínguez Banda? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Luis Alberto Hau Chong? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué tipo de amistad o de relación tenía? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— También la misma relación, un compañero universitario. 

El señor PRESIDENTE.—- Estamos hablando de 1987. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Cuando yo ingreso a la universidad a los 18 años, en ese momento 
yo conozco algunos dirigentes de la universidad, dentro de los que se encuentran los que usted me cita.  

El señor Hau Chong es abogado también de la Universidad Garcilaso, ha sido dirigente universitario y 
dirigente de graduados y esa es mi relación con él. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Actualmente mantiene una relación amical? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Por supuesto, tenemos una relación amical porque compartimos, 
además, la misma profesión. 

El señor PRESIDENTE.— ¿El señor Jorge Huamán Alacute? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No lo conozco. 
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El señor PRESIDENTE.— ¿Moisés Palacios Yamunaqué? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Tampoco lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Omar Lacunsa Tantarico 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Carlos Oliva Guerrero? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Gino Fiori? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Francisco Facundo Huanacune Rosas? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí, sí lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— Nos puede decir qué tipo de relación tiene con él? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Es un amigo también de la Universidad Garcilaso de promociones 
muy antiguas, que tengo entendido, es economista o administrador o algo parecido. Y mantenemos 
correspondencia o comunicación.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Él es militante aprista, es parte del grupo del ARE? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Militante aprista mucho más antiguo que yo. Cuando yo ingresé, él 
ya debe haber estado saliendo. Pero ya con la Representación de Graduados es donde nos hemos 
encontrado, de repente, un poquito más. Hemos hecho un congreso de graduados y todo eso. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Hasta la fecha mantiene usted una relación amical? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí, efectivamente. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Política, también? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Manuel Alzamora Muñoz? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Carlos Del Pozo? (2) 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Miguel Ángel *Pinciliotti? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Nos dice cuál es su relación? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— La misma.  

Él ha sido estudiante de la Universidad Garcilaso en la Facultad de Derecho y en la oportunidad en que he 
cruzado un poco de más palabras con él, porque yo antes no lo conocía, es ya a partir de 1996, me parece, 
en que yo ocupo un cargo dentro de le Representación de Graduados y los señores, juntamente, el señor 
*Pinchilioti con otros compañeros solicitaban algunos su reincorporación a la universidad o algunos 
trámites en los que la Representación de Graduados podía, de repente, asesorar. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted sabía que de los que ha nombrado, algunos como Hau Chong o 
*Pinchiliotti o Huanacune formaban parte del equipo de seguridad del señor Mantilla cuando era 
Viceministro? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Bueno, por los medios de comunicación de la época, yo me enteré de 
que el señor *Pinchiliotti, efectivamente, me parece que se señalaba que era parte del equipo de 
seguridad. De las otras personas no tengo conocimiento. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, usted al leer en esa revista o medio de comunicación, ¿qué hecho 
importante leyó, por qué lo liga, cómo lo recuerda? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Porque era un compañero de la universidad de la Facultad que salía 
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en el entorno del señor Mantilla. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Era una foto? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— En las carátulas de los periódicos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cuando usted, obviamente, formaba parte de este grupo estudiantil, estas 
personas como el señor *Pinchiliotti o el señor Hau Chong o el señor Huanacune, no comentaban, no 
conversaban en torno a esto, usted no se enteró por ese medio, no sabía en ese momento que ellos 
formaban parte de este grupo de seguridad del señor Mantilla?  

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Mi relación con ellos ha sido netamente estudiantil, si se quiere 
decir. No he tenido una amistad, ni mucho menos. Por el señor que le señalo, le puedo decir que es un 
conocido. Necesariamente, no tenía la suficiente confianza de repente para contarme esos pormenores. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted desconocía que parte del grupo –digamos- que estudiaban y que 
militaban en el partido aprista en esta institución ARE que usted señala, formaban parte del grupo de 
seguridad de Agustín Mantilla? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Desconocía. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Ese tema nunca lo trató, lo discutían, lo comentaban cuando estaban en el 
grupo? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Para nada. Nadie, que yo recuerde. 

El señor PRESIDENTE.— Porque tenemos, precisamente, las declaraciones de otros participantes que 
nos decían todo lo contrario, que participaban en la agrupación del ARE y que, obviamente, en 
determinados momentos zanjaron porque nos señaló el señor Hans López que había una diferencia entre 
lo que, inicialmente, le señalaron cuando había un grupo de universitarios que se les propuso cambiar la 
imagen del partido, que pudieran acompañar un grupo de jóvenes al viceministro y después ministro 
Agustín Mantilla, de tal manera, de que esa imagen de búfalos, esa imagen de fuerza, esa imagen; 
obviamente, desgastada, podría cambiarse con una imagen distinta.  

¿Esto no se discutió nunca, usted no participó en el área de esta discusión? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Para nada.  

Como le digo, yo ingreso a la universidad en 1986 en teoría, pero se inician las clases con efectividad en 
1987, supongo que en abril de 1987.  

Y supongo yo, que esto puede haberse tratado en reuniones anteriores, por cuanto las personas que usted 
me cita, todas son de generaciones muy anteriores a la mía pero que, necesariamente, por su militancia en 
la universidad y porque de repente cuando yo entraba ellos estaban de salida y los he conocido.  

Conozco también al señor Hans López Mendoza. Nunca lo he conocido como dirigente de la universidad 
ni como parte de ningún grupo de seguridad del señor Mantilla, ni mucho menos. Sé que él era un 
estudiante de la Facultad de Sociología. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cómo sabe que no era de la seguridad si es una de las cosas que usted notó 
en el periódico en el caso de *Pinchiliotti? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Porque vi la foto. A Pinchiliotti lo vi en una foto. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cómo sabía que Hans López era? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No es que no sabía que era, no lo estoy afirmando, sino que yo no sé 
si Hans López Mendoza formó parte o no de un grupo de seguridad. Eso es lo que le estoy afirmando.  

Sé que él ha estudiado en la Facultad de Sociología, no sé si se habrá recibido. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Pertenecía al grupo del ARE? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí, él era militante aprista. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Ustedes tenían reuniones políticas que coincidían en reuniones? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Supongo que habrán sido una o dos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Eran muchos, cuántos eran de la universidad? 
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El señor PIMENTEL ALIAGA.— Es que él era de otra Facultad, él era de Sociología y yo estudiaba 
Derecho.  

El señor PRESIDENTE.— ¿El ARE tenía también una división entre los sectores por facultades o 
cuando se reunía el ARE para tomar iniciativas y apoyaba la campaña política de Alan García en 1985 o 
si había que plantear un tema universitario, lo hacía aisladamente? Se reunían, me imagino. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Claro, por supuesto, todas son células por facultades, 
definitivamente.  

Pero cada quien se reunía dentro de su facultad y después se nombraba un coordinador o el secretario 
general del ARE de las facultades que coordinaba con todos los secretarios generales de las demás 
facultades, y ese tipo de reuniones se habrán dado dos o tres veces en toda mi época estudiantil y que yo 
sepa, el señor Mendoza nunca ha representado a su facultad. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Mendoza o López? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— López Mendoza es. 

El señor PRESIDENTE.— Díganos, ¿qué papel jugaba, en todo caso en este grupo, el señor José 
Miguel Ríos Sáenz? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Dentro de la Alianza Revolucionaria Estudiantil ARE-FCU-ARE-
Garcilaso, el señor Miguel Ríos Sáenz nunca ocupó ningún cargo. Si ha pertenecido a esta agrupación 
estudiantil académica y política, debe ser en condición de alumno. 

El señor PRESIDENTE.— Pero usted lo conoce como un militante aprista. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Y tenían reuniones para hacer algún tipo de actividad, al frecuentarlo 
conocía porque se señala que él formaba parte del grupo del entorno de la escolta de seguridad de Agustín 
Mantilla?  

—Damos la bienvenida al congresista Javier Velásquez y también reiterar la presencia, hace un 
buen momento, del doctor José Carlos Chirinos.  

El señor PRESIDENTE.— Estamos hablando del señor José Luis Miguel Ríos, ¿qué nos puede decir? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Como le venía explicando, el señor Ríos Sáenz nunca formó parte de 
la dirigencia estudiantil en Garcilaso, al menos que pueda recordar a partir de 1987, en que yo he 
ingresado a la universidad.  

Si ha formado parte del ARE-FE debe ser por su condición de alumno, pero en la Universidad Garcilaso, 
como le venía reiterando, y coordinaciones que se hayan podido hacer al interior de la Universidad 
Garcilaso con el señor Ríos que usted me menciona para efectos políticos o de otra naturaleza, jamás. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conocía si el señor Ríos formaba parte del entorno de la escolta de 
seguridad del señor Mantilla? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted desconocía? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Desconocía. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Algún tipo de actividad de este grupo que usted frecuentaba en relación al 
señor Mantilla, en alguna oportunidad se produjo alguna acción conjunta que lo relacionara con el señor 
Mantilla? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Disculpe usted, ¿me puede repetir la pregunta? 

El señor PRESIDENTE.— Como no.  

¿Si en el grupo del ARE el grupo de estudiantes militantes del partido aprista, en ese momento estaban en 
la Universidad Garcilaso, tuvieron alguna acción en la cual estaba relacionada con el señor Mantilla 
cuando era dirigente o viceministro o ministro?  

El señor PIMENTEL ALIAGA.— ¿A qué acción se refiere? 

El señor PRESIDENTE.— No sé, si de protección, de seguridad de él o en una acción conjunta de una 
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campaña, apoyo a una campaña electoral? Le pregunto como una acción. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No, para nada. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, ¿usted no tuvo más que una relación de amistad con estos señores que 
usted nos ha dicho y a quienes ha conocido? Y yo quiero que usted me precise si hubo un grupo 
relacionado con estas personas que usted dice conocer en la universidad, que apoyó algunas actividades 
con el señor Mantilla. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Desconozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted sabía que estas personas que señalan, en el caso de los señores que 
usted conoce, Hau Chong, Pinchiliotti, manejaban armas? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Desconozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted no tenía conocimiento? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— ¿Qué habían manejado armas? 

El señor PRESIDENTE.— O sea, que ellos siendo seguridad, obviamente, formando parte del equipo de 
escolta del viceministro, manejaban armas, ¿usted sabía que manejaban armas? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No, no. Perdón, señor Presidente, pero lo único que yo le he 
afirmado es que en algún momento por una fotografía que fue muy difundida en la universidad, del señor 
*Pinchiliotti, es que tomamos conocimiento, no yo, sino todo el estudiantado de que ese señor era parte 
de un equipo de seguridad. O al menos, en ese momento, le estaba brindado seguridad o estaba en el 
entorno del señor Mantilla.  

Y es la única persona por la que yo le podría decir y le puedo haber reafirmado eso y no sé si los demás 
señores han sido parte de un equipo de seguridad o no y mucho menos que manejaran armas. (3) 

El señor PRESIDENTE.— Yo solamente estoy preguntando como usted reconoció al señor Pinchilioti 
como parte del entorno de seguridad en las condiciones que usted nos ha señalado.  

Le preguntaba si después, obviamente, las relaciones posteriores a las que usted tuvo conocimiento, 
¿sabía que ellos manejaban armas? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Para nada. 

El señor PRESIDENTE.— Le pregunto, ¿usted conocía qué actividad aparte del estudiantil, cumplía el 
señor Miguel Ríos, al cual usted ha admitido conocerlo? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— ¿Qué actividad realizaba el señor Ríos? No, desconozco. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, que él es estudiante como usted, me dice en 1987 cuando usted 
ingresa y lo conoce. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Las referencias que tengo del señor, es que era estudiante de la 
universidad y conforme lo debe demostrar la información que obra en la Universidad Garcilaso. 

El señor PRESIDENTE.— Nos dice que además, se ha reunido varias veces con él, inclusive, hace seis 
meses. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Esporádicamente lo encuentro en la Universidad Garcilaso, muy 
esporádicamente cuando le decía que habíamos hecho un Congreso de Graduados, me parece que ha sido 
a mediados del año pasado, y esa debe haber sido la última vez que me he cruzado con el señor Ríos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted no ha tenido la amistad para saber qué otras actividades tenía, nunca 
le preguntó, no intimidó? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No hemos tenido una amistad entrañable ni mucho menos. Yo lo he 
conocido como un estudiante de la Universidad Garcilaso, la menos parte del estudiantado de la 
universidad y eso es todo lo que le podría decir. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y como militante del partido también? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Como militante del partido y dentro de la Universidad Garcilaso se 
hacía militancia dentro del Comando Universitario Aprista, al cual él debió haber pertenecido también. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted recuerda un hecho que fue de público conocimiento cuando explotó 
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un vehículo en El Diario en donde dos personas fallecieron y estuvo el señor Miguel Ríos, usted recuerda 
ese hecho? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Me enteré por los medios de comunicación. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Nos puede narrar algo más, si lo comentó después como, obviamente, ha 
señalado que lo conoce al señor Miguel Ríos, comentó sobre este hecho con el señor Miguel Ríos? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Nunca he tratado esos temas, ni con él ni con otra persona.  

Me enteré por los medios de comunicación como se ha enterado el Perú en aquella oportunidad, de que 
hubo un atentado en donde resultaron heridos varias personas. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted dice haber conocido al señor Hau Chong y usted sabe en qué 
circunstancias perdió dos dedos de la mano? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Desconozco en qué circunstancias haya sido, pero a él si lo conozco 
y es mi amigo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Lo conoció antes o después que perdió los dedos? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No sé, pero yo toda mi vida lo he conocido ya como un problema, la 
imagen que yo tengo de él es que ya tenía un problema en las manos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Nos dijo si conocía al señor Omar Lacunsa Tantarico? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No, no lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿A Ana Millones Acosta, la conoce? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí, sí la conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Nos puede decir de dónde, en qué circunstancias? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— En las mismas circunstancias que conozco a los demás señores que 
le he citado. Ella también era estudiante de la Escuela de Trabajo Social, de la Facultad de Sociología.  

También ha sido militante del ARE y en algunas circunstancias hemos coincidido en algunas reuniones. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Carlos Costa? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿José Valverde? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Nos relata, por favor? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— En las mismas circunstancias, era un dirigente de la universidad. 

El señor PRESIDENTE.— ¿También era militante aprista? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí, era militante aprista. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Enrique Melgar Moscoso? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Hugo Ortiz? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Tampoco lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cristóbal García? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Tampoco lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Adolfo Uzquiano? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Richard Briceño? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Sí lo conocí.  

Él fue miembro de mi promoción en la Universidad Garcilaso, ingresamos juntos a la universidad, 
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conjuntamente, con un grupo de 400 estudiantes. 

El señor PRESIDENTE.— Esa es toda la relación que tengo.  

¿Él tenía alguna militancia política? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Desconozco, porque en ese momento él dejó la universidad o dejó 
esta actividad muy pronto. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Pero usted sabe que el señor Briceño muere en ese hecho? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Por supuesto, nos enteramos por los medios y fue un hecho 
realmente que nos consternó a todos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y él no tenía ninguna militancia? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Desconozco su militancia. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Pero no le produjo una suspicacia o interés de saber que en esta explosión 
de este coche bomba donde resulta herido Ríos donde, obviamente, muere su compañero que ingresa en la 
promoción, no hubo ningún interés por conocer más el hecho, de su parte? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Fíjese, la única forma en que un estudiante puede tener o acceder a 
informaciones es a través de los medios y los medios en esa época publicaron de todo.  

Se publicó de una y otra parte cómo es que habían acaecido estos sucesos y lo que es curiosidad natural 
de los estudiantes, que en algún momento conocimos al señor, nos enterábamos por esos medios. Era la 
única forma. 

El señor PRESIDENTE.— Pero usted era, obviamente, un militante partidario que además, tenía una 
formación política o se estaba formando políticamente. 

¿No le dio una suspicacia de pensar por qué un hecho que ocasionó muertes y que además donde participa 
un señor que, además, es miembro del partido que usted milita, no le produjo ninguna pregunta o 
interrogante en la relación, no la comentó después con el grupo, obviamente, en el cual usted militaba en 
la universidad, no se relacionó este hecho en una conversación y comentarios adicionales? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— De repente en alguna oportunidad pueden haber habido comentarios, 
pero todos estos comentarios giraban, únicamente, en torno a la información que se hacía pública. Yo no 
sé y hasta ahora no se ha determinado si había sido un coche bomba o cuáles habrían sido las 
circunstancias en que estas personas sufren estos daños.  

Por cuanto, yo entiendo, que ha habido investigaciones en el Congreso, incluso, de este hecho ha habido 
acusaciones e investigaciones de muchas partes, incluso, de la prensa; pero nunca llegué, al menos, por la 
información pública, nunca se llegó a establecer realmente las circunstancias de estos hechos.  

Eso es todo lo que puedo decirle, señor Presidente. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, lo que me responde tenía un concepto más de la información que yo 
presumía como me contestó, originalmente.  

Usted cuando ingresa en 1987, la muerte de Rodrigo Franco es en 1987, ¿qué impresión le da, cuál es su 
opinión? Porque hay varias versiones, obviamente, se maneja una versión de la viuda que dice que es el 
mismo partido el que manda asesinar a su esposo. O es una presunción, su hipótesis, en todo caso. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Claro, muy mal intencionado. 

El señor PRESIDENTE.— Y la otra es que Sendero Luminoso fue, o cuál fue en ese momento. ¿Usted 
nos puede ayudar a decir cuál era la impresión que se manejaba a la que produjo una muerte de un edecán 
tan importante del partido aprista? 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Si se me pide una impresión, yo lo puedo decir. 

En aquella época, Sendero Luminoso venía aniquilando selectivamente a diversos personajes políticos, 
dirigentes, etc. la cantidad de muertos lo conocemos, lo conoce el Perú entero. Es una facción de 
Izquierda que se radicalizó y tomó las armas y comenzó a aniquilar a las personas. 

El parido que yo milito, definitivamente, es un partido que históricamente se ha desenvuelto dentro de un 
ámbito democrático. Empuñó las armas para efectos de conseguir algunos fines, ni tampoco está dentro 
de los fines partidarios. 
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Pero, definitivamente, el APRA y el aprista saben que la muerte del señor Rodrigo Franco que, realmente, 
yo en esos momentos de repente no la aquilaté, no me enteré mucho del asunto, por cuanto yo todavía era 
muy tierno.  

Ahora que vengo a leer estos hechos y los comentarios que se hicieron, definitivamente, se encuadra 
dentro de un asesinato selectivo hecho por Sendero Luminoso, además, así lo dicen las pruebas que obran 
en el Poder Judicial, según la información que han publicado, últimamente, algunos medios.  

Obran algunos cassettes en las que Abimael Guzmán habría reconocido y se había adjudicado la muerte 
de este dirigente aprista; y, además, obran documentos, actas, (4) sesiones de esta agrupación terrorista en 
la que se reconoce estos hechos. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Pimentel, el hecho que investiga esta comisión es obviamente la 
presunta relación que puede haber entre Agustín Mantilla y un comando paramilitar autodenominado 
Rodrigo Franco, que en algún momento en el país hizo algunas pintas, se autodenominaron o reclamaron 
algunos hechos de violencia. 

En esa época que usted estaba en la universidad, que era militante del Partido Aprista, ¿qué impresión?, 
¿qué se discutía del tema? Nos interesa saber. 

El señor PIMENTEL ALIAGA.— Bueno, lo poco que se puede haber comentado, efectivamente alguna 
vez aparecieron pintas y se hablaba de un grupo paramilitar autodenominado Rodrigo Franco. Pero lo 
poco que hemos podido conversar y conocer también por los medios que hacen públicas determinadas 
informaciones es que este nombre de un presunto comando, pues habría sido, en todo caso de haber 
existido, habría estado al interior de las Fuerzas Armadas, supongo yo, o algo así. Pero dentro de otros 
medios yo jamás he podido saber de la existencia de este comando ni nada. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted cree que existió? 

El señor PIMENTEL.— Bueno, no tengo la certeza que haya existido, pero se hicieron algunas... había 
información de que algunos hechos eran adjudicados a este presunto comando. 

El señor PRESIDENTE.— Si quiere algo más que agregar. ¿Alguna pregunta, congresista? 

Si no hay más preguntas, le vamos a dar la oportunidad para que usted pueda agregar algo más a su 
declaración. 

El señor PIMENTEL.— Bueno, lo único que le pediría a vuestra Presidencia es que las comunicaciones 
que se hagan a los domicilios de los ciudadanos peruanos, a los que se les pide colaborar dentro de sus 
investigaciones, tengan algo de mesura, porque cuanto una de estas notificaciones, en las que se habla de 
narcotráfico, en las que se habla de terrorismo, en las que se habla de cuentas en el exterior, 
definitivamente puede fulminar a cualquier padre o a cualquier madre, más aún en una sociedad que se 
encuentra calada por la corrupción de todos los niveles y que están desfilando a las cárceles diversos 
personajes que antes no se había... nunca jamás se había dado en la historia republicana y que llegue a su 
domicilio —no sé si usted tiene a su madre viva— una notificación de este tipo, me parece, aparte de 
alarmante, me parece una falta de coordinación total, perdón, de consideración total, porque mi madre 
sufre del corazón y que le llegue esta notificación. Usted comprenderá, le pongo el ejemplo de su madre, 
comprenderá cómo se podrían ella. ¿No le parece a usted? 

Yo considero que esos términos deben ser, esos son los hechos materia de la investigación vuestra, eso se 
podría comunicar ya al interior de la comisión. No veo la necesidad de utilizar aquellos términos. Eso es 
todo. 

El señor PRESIDENTE.— Vamos a tomar en cuenta la declaración. Vamos a leer la convocatoria que 
ha sido remitida. 

Bueno, vamos a suspender la reunión para despedir al señor Pimentel. 

—Se suspende la sesión. 

—Se reanuda la sesión. 

El señor PRESIDENTE.— Siendo las 2 y 48 de la tarde del día 23 de mayo de 2003, la Comisión de 
investigación de los actos de corrupción de la década del 90 al 2000 se reúne en el edificio Fernando 
Belaunde Terry, en la sala de sesiones con nuestro invitado de hoy, el señor Luis Alberto Hau Chong, a 
quien le pedimos, por favor, que nos haga el juramento respectivo para responder a las preguntas de estas 
comisión.  
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Señor Luis Alberto Hau Chong, ¿jura decir la verdad y nada más que la verdad a las preguntas que le 
formule la comisión investigadora? 

El señor HAU CHONG.— Sí juro. 

El señor PRESIDENTE.— Si así lo hiciere, que Dios y la Patria nos premie, caso contrario, lo demande. 

Le vamos a pedir sus generales de ley. 

¿Nos puede decir su nombre?, señor Hau Chong. 

El señor HAU CHONG.— Mi nombre es Luis Alberto Hau Chong. Nací el 10 de agosto de 1962.  

El señor PRESIDENTE.— ¿En qué ciudad? 

El señor HAU CHONG.— En la ciudad de Lima, en Pueblo Libre, Hospital Militar. 

El señor PRESIDENTE.— Estado civil. 

El señor HAU CHONG.— Casado. 

El señor PRESIDENTE.— Grado de instrucción. 

El señor HAU CHONG.— Magister. 

El señor PRESIDENTE.— ¿En qué especialidad? 

El señor HAU CHONG.— En derecho penal. Estoy en el cuarto ciclo, todavía no lo he sustentado 
todavía. Tengo cuarto ciclo de Magister penal. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted es abogado? 

El señor HAU CHONG.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— Su DNI, por favor. 

El señor HAU CHONG.— 06651107. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Tiene su registro del CAL? 

El señor HAU CHONG.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— Nos puede decir, por favor. 

El señor HAU CHONG.— Mi número de CAL es 31516. 

El señor PRESIDENTE.— Del Colegio de Abogados de Lima, 31516. 

¿Tiene hijos? 

El señor HAU CHONG.— Sí, señor. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Luis Alberto Hau Chong, ¿usted necesita la presencia de un abogado 
para responder las preguntas de la comisión? 

El señor HAU CHONG.— No, señor, en absoluto. 

El señor PRESIDENTE.— Su centro de trabajo actual. 

El señor HAU CHONG.— Yo trabajo como catedrático en la Universidad Inca Garcilaso de la Vega. 
Enseño el curso de Introducción al Derecho, Derechos Humanos y Constituciones del Perú. 

El señor PRESIDENTE.— Doctor Luis Alberto Hau Chong, la comisión de investigación de los actos 
de corrupción del 90 al 2000 recibe una responsabilidad, un encargo por parte del Pleno del Congreso en 
diciembre último para cumplir con las recomendaciones y conclusiones de las cinco comisiones 
investigadoras anteriores de la legislatura pasada. 

Asimismo, recibe a final del mes de enero una responsabilidad que es la investigación de las cuentas del 
señor Agustín Mantilla y las presuntas relaciones con el narcotráfico o con las bandas paramilitares sobre 
el autodenominado Rodrigo Franco. 

Sobre este tema es que nosotros hemos visto conveniente convocarlo para que nos responda algunas 
preguntas que deben servir obviamente para esclarecer los hechos. 

Dígame, ¿conoce usted a Agustín Mantilla? 
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El señor HAU CHONG.— Yo lo conozco a él desde el año 84. Yo soy militante del Partido Aprista. Ese 
tiempo activaba en la central y practicaba también en la academia de artes marciales que tenía el partido. 
Ahí lo conozco al señor Agustín Mantilla y me invita a trabajar en la campaña presidencial de esa época.  

El señor PRESIDENTE.— El año 84. 

¿Cómo se conocen? ¿Usted se presenta, lo presentan, qué circunstancias? 

El señor HAU CHONG.— O sea, en el partido nos conocemos prácticamente todos porque 
constantemente hay congresos, hay actividades partidarias. Entonces, uno ha sido dirigente estudiantil y 
hay una relación. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted qué cargos dirigenciales estudiantiles tuvo? 

El señor HAU CHONG.— Yo he sido consejero de facultad, he sido consejero universitario, fui 
secretario de disciplina del CUA, del ARE, y también en toda mi calidad de estudiante he sido delegado 
de salón.  

El señor PRESIDENTE.— Entonces, usted pertenecía al ARE, que es una... 

El señor HAU CHONG.— Alianza Revolución Estudiantil. Es un grupo político, se puede decir, que 
trabajaba en la universidad, como también había de PPC, de Acción Popular y había de Izquierda Unida 
en esa época.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Y usted empieza a militar en qué año en el Partido Aprista? 

El señor HAU CHONG.— Yo el 80 prácticamente comienzo activar como constantemente. Antes, o sea, 
sentía, me identificaba con las ideas de Haya de la Torre, pero recién como activista recién el año 80. O 
sea, iba, frecuentaba el partido el año 80. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted ingresa a la universidad en qué año? 

El señor HAU CHONG.— El 82-II; o sea, en diciembre del 82. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y egresa? 

El señor HAU CHONG.— El año 92. 

El señor PRESIDENTE.— 92. 

El señor HAU CHONG.— O sea, yo el año 82 ingresé a la Facultad de Ciencia Sociales; el año 84 me 
traslado a la Facultad de Derecho. 

El señor PRESIDENTE.— ¿El año 94? 

El señor HAU CHONG.— No. 84. 

El señor PRESIDENTE.— Obviamente hay una larga, casi diez años de estudiante.  

El señor HAU CHONG.— No. Es que sucede un accidente que... para que tenga usted conocimiento de 
mi mano, que me impidió estudiar un año y medio o dos años, y ahí tuve que retomar mis estudios, me 
tuve que volver (ininteligible) prácticamente para volver a estudiar de nuevo. Ese es quizás el vacío que 
hay ahí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y en qué circunstancias? Si nos puede relatar ese hecho del accidente. 

El señor HAU CHONG.— Yo el año... si no me equivoco es el año 87, 86, no recuerdo bien, viajé a la 
ciudad de Huancayo, así de paseo. O sea, a mí siempre me ha gustado viajar. Antes de que militara en el 
partido, mi papá ha sido militar, he viajado por todo el Perú. Puedo decir que conozco casi todo el Perú. 
Entonces, decidí viajar a Huancayo de paseo. 

Fui a visitar el local del partido, me encontré con el compañero Alcides, Alcides Astete si no me 
equivoco, me invitó a un campamento que iban hacer los compañeros. Entonces, yo acepté porque yo 
pensaba ir y regresar nomás, estar dos días y me quedé en el campamento. 

Justamente cuando nos estábamos instalando, encontramos, limpiando para armar las carpas, había un 
objeto, y lo agarramos con mi compañero, estaba con un compañero, no me acuerdo ahorita el nombre del 
compañero, y en eso simplemente explotó y no recuerdo nada hasta unos siete días más o menos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué, era una granada? 
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El señor HAU CHONG.— No sé, era un paquete que estaba envuelto en un papel blanco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Eso sucedió en el 87 en Huancayo, fuera de la ciudad, en el campo? 

El señor HAU CHONG.— No conozco bien la ciudad. O sea, conozco bien la ciudad de Huancayo, pero 
el sitio donde ocurrió el accidente posiblemente habrá estado a media hora más o menos, una hora. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Ustedes fueron de camping? 

El señor HAU CHONG.— O sea, siempre se ha realizado paseos donde se habla sobre la ideología del 
partido, se habla de juegos, canciones. O sea, algo que siempre se da. (5) 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y con quién más estuvo en ese incidente? 

El señor HAU CHONG.— Le soy sincero, yo al único que conocía era al señor Alcides; los demás eran 
compañeros. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cuántos eran? 

El señor HAU CHONG.— Creo que hemos sido 15 personas más o menos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y qué efectos?, ¿hubo heridos?, ¿solamente usted o alguien más? 

El señor HAU CHONG.— Falleció una persona, señor. 

El señor PRESIDENTE.— Ah, falleció una persona. 

El señor HAU CHONG.— Y justo el compañero estaba conmigo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Alcides? 

El señor HAU CHONG.— No, no, otra persona. No recuerdo nombre. Recién lo había conocido. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, esta era una reunión partidaria. 

El señor HAU CHONG.— Sí partidaria, o sea de grupo. O sea, digamos que partidaria exactamente no, 
sino es que como que usted se junta con un grupo, ¿vamos de campamento? Y fuimos de campamento. 
No estaba realizado por el partido, sino que eran compañeros los que fuimos. 

El señor PRESIDENTE.— Pero coincidía su militancia en todo caso. 

El señor HAU CHONG.— Sí coincidía la militancia. 

El señor PRESIDENTE.— No era una... 

El señor HAU CHONG.— No era algo organizado por el partido. O sea, nos encontramos y dijeron hay 
un campamento, vamos. Yo he ido por (ininteligible). 

El señor PRESIDENTE.— Me dice que usted conoció a Agustín Mantilla desde el año 84. 

El señor HAU CHONG.— Desde el 84. 

El señor PRESIDENTE.— Y dígame, ¿usted formó parte de su escolta de seguridad? 

El señor HAU CHONG.— Yo exclusivamente, yo trabajé en la campaña como seguridad, pegando 
propaganda. Al señor Agustín Mantilla lo he acompañado un mes nada más, porque a mí el trabajo de 
seguridad no gustó nunca. Le soy sincero. He estado un mes con él, no he estado más. Pero más que todo 
hacía trabajo de... administrativo más que todo. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, usted forma parte de su grupo de seguridad o solamente un mes. ¿En 
qué años más o menos? 

El señor HAU CHONG.— Habrá sido el 85, habrá sido el 85... 

El señor PRESIDENTE.— O sea, después de julio obviamente que asume. 

El señor HAU CHONG.— No. Antes de... O sea, cuando él ha sido ministro ya no; o sea, en el lapso de 
la campaña. Cuando él fue ministro, yo no acepté ser seguridad porque no me nacía, le soy sincero. Yo 
quería estudiar, tener mi carrera. 

Yo le manifesté al señor Agustín Mantilla que si me podía conseguir un trabajo para poder terminar mis 
estudios porque no me nacía ser seguridad. 

Antes de entrar, yo tenía trabajo. Trabajaba vendiendo cristales, una serie de trabajos. Y yo hablé con mi 
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padre, y mi padre me dijo, ¿cómo vas a ser seguridad? 

Entonces, yo hablé con el señor Agustín si me podía conseguir un trabajo, y al final nunca se llegó a dar. 
Yo comencé a trabajar mi cuenta.  

El señor PRESIDENTE.— O sea, el señor Agustín Mantilla le propuso... 

El señor HAU CHONG.— Yo propuse... 

El señor PRESIDENTE.— ¿Quién propuso a quién para que después usted le consultara a su padre? 
¿Agustín Mantilla le propuso?, ¿usted quería ingresar? 

El señor HAU CHONG.— Él nos dijo si queríamos trabajar como seguridad de él. Yo manifesté que no, 
que no me gustaba el trabajo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y en ese lapso de ese mes, con quién trabaja, quién era parte? 

El señor HAU CHONG.— O sea, ese mes trabajábamos todos. Como era parte de la campaña, no había 
servicios, todos nos metidos ahí, todos trabajábamos, todos poníamos el hombro. A veces el señor 
Agustín Mantilla salía a hacer algunas diligencias, y me decía, por ejemplo, Lucho acompáñame, o Gino. 
O sea, los que estábamos, del grupo que éramos ahí y lo acompañábamos a Agustín. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Quiénes eran parte de este grupo en el mes que usted trabajó? 

El señor HAU CHONG.— Yo recuerdo a Gino Fiori, recuerdo a Manuel Alzamora, recuerdo a Omar 
Lacunza. ¿A quién más recuerdo? ¿Quién más?, ¿quién más? 

El señor PRESIDENTE.— Jesús Miguel Ríos Sáenz, ¿es posible? 

El señor HAU CHONG.— El trabajaba en Conaplan, al costado, en propagandas.  

El señor PRESIDENTE.— ¿No formó parte de este grupo? 

El señor HAU CHONG.— Yo que sepa no. 

El señor PRESIDENTE.— Ya. 

El señor  .— ¿Eso es dónde? 

El señor HAU CHONG.— Ese es en... El comando de campaña de ese tiempo quedaba en 2 de Mayo, 
San Isidro. 

El señor PRESIDENTE.— Estamos hablando antes de mayo. ¿En mayo son las elecciones? Mayo, abril. 

El señor HAU CHONG.— Fue en abril, creo. 

El señor PRESIDENTE.— En abril. 

Usted está hablando en abril del año 85. 

El señor HAU CHONG.— 85. 

El señor PRESIDENTE.— Usted, por favor, aclárenos. ¿Usted fue escolta, miembro de la escolta de 
seguridad de Agustín Mantilla cuando él era viceministro? 

El señor HAU CHONG.— No, señor. 

El señor PRESIDENTE.— Usted fue antes, un mes, en el mes de abril del año... 

El señor HAU CHONG.— O sea, se puede decir que lo acompañábamos al señor Agustín, porque yo no 
me consideraba escolta, lo digo con franqueza. 

El señor PRESIDENTE.— Pero esa actividad, a pesar de que usted no se consideraba, la realizó con un 
grupo, que nos está señalando los nombres, el mes de abril del 85. 

El señor HAU CHONG.— Bueno, ha sido en ese lapso. No puedo decir exactamente el mes, pero ha 
sido en ese lapso de la elección. 

El señor PRESIDENTE.— Digamos, un mes entre abril, mayo de esa fecha. Okay. 

Nos decía que este grupo era el señor Gino Fiori, Alzamora, Lacunza. ¿Alguien más? 

Huanacune. ¿Francisco Huanacune Rosas? 

El señor HAU CHONG.— Francisco Huanacune apoyaba también la campaña, pero no hacía labor de 
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seguridad. 

El señor PRESIDENTE.— José Pimentel. 

El señor HAU CHONG.— Pimentel no estaba. 

El señor PRESIDENTE.— Pincilotti, Miguel Ángel. 

El señor HAU CHONG.— Miguel iba de vez en cuando. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, a este grupo. 

El señor HAU CHONG.— O sea, iba a visitar a 2 de Mayo, ayudaba también a la campaña, pero no era 
constante su actividad. 

El señor PRESIDENTE.— Carlos del Pozo.  

El señor HAU CHONG.— Carlos del Pozo sí, sí, me acuerdo de Carlos del Pozo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Alcute? 

El señor HAU CHONG.— No, no recuerdo. 

El señor PRESIDENTE.— Jorge Huamán Alcute. 

El señor HAU CHONG.— No, no. 

El señor PRESIDENTE.— Moisés Palacios.  

El señor HAU CHONG.— A él sí lo conozco. Yamunaqué. 

El señor PRESIDENTE.— Moisés Palacios Yamunaqué. 

El señor HAU CHONG.— Sí lo conozco a él. 

El señor PRESIDENTE.— ¿A Jorge Luis Domínguez Vargas? 

El señor HAU CHONG.— También lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Era parte del grupo?  

El señor HAU CHONG.— Sí, maneja los vehículos, como chofer era. 

El señor PRESIDENTE.— Miguel Ángel Pincilotti, me dijo. 

El señor HAU CHONG.— Nos visita, frecuentaba el local, apoyaba también cuando se necesitaba. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted recibió algún tipo de instrucción digamos de tipo militar o 
paramilitar para prepararse antes de realizar, digamos, su labor de escolta por el mes que señala? 

El señor HAU CHONG.— No, señor. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Nunca la recibió? 

El señor HAU CHONG.— Yo he hecho el servicio militar el año 81. 

El señor PRESIDENTE.— Por favor, más cerca para que se grabe. 

El señor HAU CHONG.— Yo he hecho el servicio militar el 81, pero servicio no acuartelado. O sea, 
que íbamos los sábados nada. Ahí hacíamos una instrucción básica sobre el servicio militar. 

Pero con el señor Agustín Mantilla nunca hemos recibido cursos. No, personalmente, yo no he recibido 
ningún curso. 

El señor PRESIDENTE.— Usted conoce el 84 a Agustín Mantilla. ¿Y a su hermano Jorge Luis lo 
conoce? 

El señor HAU CHONG.— Sí lo conocí porque él iba al comando de campaña. 

El señor PRESIDENTE.— ¿En qué año? 

El señor HAU CHONG.— El 84. Después también la vez que frecuenté, fue a visitar al señor Mantilla a 
su casa, él paraba ahí. 

El señor PRESIDENTE.— Lo fue a visitar a Agustín Mantilla a su casa ¿Y cuándo fue eso? 

El señor HAU CHONG.— El 85; el 86 también he ido.  
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El señor PRESIDENTE.— O sea, usted mantenía, digamos, una comunicación y una relación amical o 
de vida, militancia partidaria con Agustín Mantilla que permita frecuentarlo como usted dice? 

El señor HAU CHONG.— Yo he ido a visitarlo, conversábamos y me retiraba, ¿no? Siempre... habré 
ido a visitarlo, en el lapso de esos dos años, unas 20 veces habré ido. O sea, un lapso de 20 veces por ahí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué razones eran las que lo vinculaban? 

El señor HAU CHONG.— Iba a pedir apoyo a ver si me podía conseguir algún trabajo o algo, porque 
ese tiempo como yo estaba fuera de la escolta quería, pero nunca se me brindó la oportunidad. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Lo remuneró cuando era el mes de escolta él? 

El señor HAU CHONG.— O sea, no había remuneración, ahí lo que había era una propina. No recuerdo 
el monto por los años que ha pasado. Me daba una propina, me daba pasajes, para comida, cosas así me 
daba. 

El señor PRESIDENTE.— Porque el señor Agustín Mantilla cuando ha sido preguntado por esta 
comisión obviamente él señala que les daba propinas, una propina que era el equivalente como el sueldo 
básico o un poco menos. 

Yo le pregunto, ¿a usted le dio una propina como parte de esa... 

El señor HAU CHONG.— A mí, yo que recuerde, me daba, por ejemplo, para mi menú, para mis 
pasajes. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Diario o semanal o mensual? 

El señor HAU CHONG.— Semanal. 

El señor PRESIDENTE.— Semanal. 

¿Eso lo hizo aun cuando no era miembro de este equipo de seguridad? 

El señor HAU CHONG.— Ya no, señor. Cuando yo me retiro de ahí, ya no recibo nada de propina. 

El señor PRESIDENTE.— Usted ha sido, por favor, precíseme, miembro de seguridad del Partido 
Aprista... 

El señor HAU CHONG.— ¿De seguridad del Partido Aprista? 

El señor PRESIDENTE.— ...en alguna, digamos, institución, en algún cargo? 

El señor HAU CHONG.— El año 84, los compañeros, en algunos viajes al compañero Alan García. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Viajes a dónde? 

El señor HAU CHONG.— En la campaña no. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Al interior del país? 

El señor HAU CHONG.— Yo lo acompañé a la ciudad de Ica nada más. 

El señor PRESIDENTE.— Como parte del equipo de seguridad. 

El señor HAU CHONG.— O sea, los acompañábamos a los compañeros (ininteligible) íbamos a 
acompañar a la campaña. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Quiénes formaban parte de este equipo?, ¿los que usted ha mencionado, 
Fiori, Lacunza? 

El señor HAU CHONG.— Todos ellos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y su relación con Jesús Miguel Ríos Sáenz?, ¿cómo es? ¿Nos podría 
relatar? 

El señor HAU CHONG.— Bueno, yo lo conozco a Miguel, pero amigos no somos. O sea, nosotros 
nunca hemos tenido una amistad que se pueda decir amistad. Nos conocemos pero nunca hemos sido... no 
hay una amistad como la que tuve con mis demás compañeros. Pero con él no tuve. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y dónde lo conoce? 

El señor HAU CHONG.— A él lo conozco en la universidad. Cuando yo ingresé a la universidad él era 
dirigente estudiantil. 
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El señor PRESIDENTE.— Era dirigente. 

Bueno, los dos militaban en el mismo partido, pertenecían al ARE que era, digamos... 

El señor HAU CHONG.— Pero dentro del mismo partido hay facciones como ustedes saben. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, yo no sé. El Apra dice que es monolítica. 

El señor HAU CHONG.— O sea, hay discrepancias, pero al final siempre se trabaja... O sea, por 
ejemplo, en el partido siempre hemos tenido muchas corrientes, pero al final se llega a un acuerdo y todos 
tomamos un solo pensamiento.  

El señor PRESIDENTE.— Y en este caso, usted era una corriente diferente de la Miguel Ríos. 

¿Qué corriente tenía él y qué corriente tenía usted? 

El señor HAU CHONG.— No, sino que simplemente en esa época ellos eran dirigentes viejos y 
nosotros éramos dirigentes jóvenes y esa era la discrepancia. 

El señor PRESIDENTE.— O usted pertenecían a una corriente renovadora o conservadora ellos, que 
Armando Villanueva, Alva, Alan. 

El señor HAU CHONG.— No era así. Simplemente era cuestión de generación de edades: ellos eran 
dirigentes antiguos; nosotros éramos jóvenes, simplemente eso, y queríamos tener nuestro espacio dentro 
de la universidad. 

El señor PRESIDENTE.— Jesús Miguel Ríos tenía una participación activa dentro de la universidad 
como dirigente y también dentro del ARE era un líder. ¿Usted conoció que él era parte de la seguridad de 
Mantilla? (6) 

El señor HAU CHONG.— No. Yo que sepa no ha sido seguridad de Mantilla. Yo lo vi a él de nuevo 
cuando trabajaba en Conaplan con las propagandas, repartían propagandas, iban a pegar afiches, iban a 
poner pintas. Ahí lo conocí, y lo volví a ver, mejor dicho, a Miguel Ríos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cuál era el papel que desempeñaba dentro de la universidad el señor Ríos 
de acuerdo a lo que usted nos puede corroborar de los hechos vivimos en esos años? 

El señor HAU CHONG.— Exactamente no le podría decir, pero cuando mítines, habían marchas, él 
siempre hablaba; o sea, hacía uso de la palabra. 

El señor PRESIDENTE.— Era un líder. 

El señor HAU CHONG.— Era un líder dentro... 

El señor PRESIDENTE.— ...de la universidad, en representación del partido político. 

¿Él es el que lo, digamos, acerca a Agustín Mantilla? 

El señor HAU CHONG.— No. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Quién lo acerca a Agustín Mantilla? 

El señor HAU CHONG.— Él se acercó. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Él solo? A ver reláteme ese hecho porque me parece increíble que un... Él 
llega a la universidad, se acerca, lo llama. 

El señor HAU CHONG.— No, no. En el partido fue. 

El señor PRESIDENTE.— En el local de Alfonso Ugarte.  

El señor HAU CHONG.— Le estoy diciendo que el local de Alfonso Ugarte acudíamos y yo practicaba 
con Juan Carlos Olivos en el gimnasio, y había un gimnasio de artes marciales, y él estaba buscando un 
grupo para apoyar la campaña, ¿no? Y nos manifestó quiénes queríamos apoyarlo. Le dijo Carlos Olivos, 
después me dijo a mí y aceptamos ¿no?  

El señor PRESIDENTE.— ¿Solamente eso?, ¿no habló de otras acciones más especializadas de 
seguridad? 

El señor HAU CHONG.— Bueno, conmigo al menos no; me habló para apoyar la campaña del partido. 
Nosotros aceptamos, somos militantes. 

El señor PRESIDENTE.— Ese es el 84, ¿no? 
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Nosotros tenemos registrado un hecho que me gustaría que usted nos pueda explicar porque tenemos una 
versión. 

El señor HAU CHONG.— Yo quiero colaborar con ustedes en todo, las preguntas que tengan. 

El señor PRESIDENTE.— Sí, a nosotros no, no... Yo lo hago de la manera que estoy tratando de 
reconstruir los hechos. 

Mire, el 29 de agosto del 85, hubo un incidente... 

El señor HAU CHONG.— Con el señor Uculmana. 

El señor PRESIDENTE.— Con el señor Peter Uculmana. 

Usted nos puede relatar, por ejemplo.  

El señor HAU CHONG.— Ese hecho se ventiló el 27° Fiscalía Provincial de Lima, hubo un 
sobreseimiento del caso, puede pedir los registros del archivo. 

El señor PRESIDENTE.— Sí los hemos pedido. 

El señor HAU CHONG.— Fue el año 85 si no me equivoco, agosto del 85. Eso pasó a la Fiscalía y hubo 
un sobreseimiento del caso. 

Lo que ocurre ese día, yo estaba en el Latin Brother, en un local que queda por José Leal, estábamos 
comiendo un cebiche, bailando y tomando unas cervezas. Entonces,... 

El señor PRESIDENTE.— ¿Con quién estaba acompañado?  

El señor HAU CHONG.— Estaba con Moisés Palacios Yamunaqué y unos compañeros que siempre nos 
frecuentábamos en el Latin Brother, porque los conocía de la universidad. Todos ahí estábamos. 

Yo cuando ya me sentí un poco mareado; o sea, decidí retirarme de mi casa. 

Entonces, cuando yo me desplazaba por... yo estaba yendo en zigzag para llegar a la avenida Arequipa, en 
eso me alcanza mi compañero de partido, Moisés Palacios Yamunaqué, y en eso se produce una 
incidente. Había un carro de un marino, que él después declara, y hace disparos, y nosotros habíamos 
acogido unas armas de... O sea, hemos estado ahí, vimos las armas y las cogimos de un armario que había 
del partido ese día en el local de campaña. Creo que yo agarré un revólver, no me acuerdo bien, y cuando 
se produce los hechos, porque ahí el señor nos dispara —ya reconoce en el parte de la Fiscalía que nos 
dispara—, nosotros hicimos disparos al aire y justo pasaba el señor Peter Uculmana y se nos abalanza. 
Entonces, yo ponía el arma a un costado para que no se vaya a disparar porque tenía miedo que se 
dispare, y de ahí yo me quedé inmóvil, no me defendía porque yo no tuve ninguna intención. 

En eso, apareció la policía, nos intervino, hicieron el parte policial, nos pasaron a la Fiscalía y después 
vino Peter Uculmana y luego se retracta de que no había sido así como él había manifestado en ese 
momento. En ese momento, Uculmana era Congresista República; y por lo tanto, tenía cierto poder y fue 
a la comisaría y todo, presionó para que nos acusen. Y después ya, cuando ya llega a la etapa fiscal, se 
aclara todo el asunto. 

A pesar de que es una cosa juzgada, se lo estoy diciendo para colaborar con usted, porque eso ya pasó, ha 
habido sobreseimiento de la causa, todo es cosa juzgada, pero estoy colaborando con ustedes y estoy 
manifestando lo que ocurrió. 

Llegó a Fiscalía y hubo sobreseimiento de la causa.  

El señor  .— (Intervención fuera de micrófono) 

El señor HAU CHONG.— Hubo un sobreseimiento, porque el señor Peter Uculmana se retractó de 
todos los hechos. 

El señor PRESIDENTE.— Vamos a darle el uso de la palabra para que grabe las preguntas que 
corresponde el asesor, doctor Díaz. 

El señor DÍAZ.— Señor Presidente, por su intermedio, para que precise. 

El señor acaba de decir que ha existido un sobreseimiento. La pregunta es si existió un proceso penal 
abierto porque ha mencionado que es cosa juzgada; y si es cosa juzgada, quiere decir que ha habido un 
proceso penal abierto. Si puede informarnos.  
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El señor HAU CHONG.— No fue abierto. O sea, hubo un proceso, llegó a fiscalía; en la etapa de fiscal, 
el señor Uculmana se retracta de todo lo que había manifestado y se dio el archivamiento del caso. 

El señor DIAZ.— Correcto. 

Eso es lo que quería precisar, señor Presidente. 

El señor PRESIDENTE.— Sí, cómo no. Hasta que no haya nueva orden. 

El señor  .— Sí, gracias, señor Presidente. 

El señor HAU CHONG.— Lo voy a responder para que lo graben ustedes. 

El señor DÍAZ.— Sobre hecho no, señor Presidente, seguramente va a... Yo tenía algo que ya se ha 
pasado y que quería volver porque no me quedó claro. 

Usted viajó a Huancayo. ¿Dónde trabajaba en el 87 cuando viajó a Huancayo?  

El señor HAU CHONG.— 87, yo no trabaja, señor. El 87 mi papá me estuvo apoyando para terminar 
mis estudios, mi padre. No trabajaba yo. Yo hacía mis cachuelos, porque yo en cierta forma litigaba, 
hacía mis (ininteligible). Pero un trabajo así estable no he tenido. 

El señor DÍAZ.— ¿Y usted viajaba por todo el país en esos tiempos? 

El señor HAU CHONG.— Yo he viajado, le digo, antes que entrara a la universidad. Mi padre ha sido 
militar, mi padre ha estado en Cusco, Puno, Arequipa, ha estado en Tumbes, en Piura; entonces, yo 
viajaba porque yo he estudiado en Puno, en Cusco, he estado en Arequipa, he estado en Tumbes, en Piura. 
Yo he viajado. 

El señor DÍAZ.— No. El 85 hacia delante, digamos.  

El señor HAU CHONG.— Al único sitio que he viajado ha sido a Huancayo y a Ica. 

El señor DÍAZ.— ¿En cuántas oportunidades ha viajado a Huancayo? 

El señor HAU CHONG.— A Huancayo dos oportunidades hasta la fecha, de esa época hasta la fecha.  

El señor DÍAZ.— En la oportunidad que ocurría el accidente, ¿era la primera vez que iba a Huancayo?  

El señor HAU CHONG.— La primera vez que viajaba a Huancayo. 

El señor DÍAZ.— ¿Usted viajó a Corea con el señor Omar Lacunza, Gino Fiori, Manuel Alzamora y 
Carlos Oliva?  

El señor HAU CHONG.— Yo nunca he viajado. Nunca he salido del país. Usted puede pedir un record, 
nunca he salido del país.  

El señor DÍAZ.— También mencionó alguna discrepancia con Miguel Ríos. 

El señor HAU CHONG.— Discrepancias pero en el sentido de generación, no de... 

El señor DÍAZ.— ¿Usted conoce a la señora Ana Millones? 

El señor HAU CHONG.— Sí la conozco. 

El señor DÍAZ.— ¿Tiene algún vínculo con ella?  

El señor HAU CHONG.— El año 84 fue mi enamorada, de marzo a noviembre del 84. 

El señor DÍAZ.— ¿Y la señora Ana Millones tiene algún vínculo con el señor Ríos, Miguel Ríos? 

El señor HAU CHONG.— Bueno, que yo sepa, creo que ella es madrina de su hijo. 

El señor DÍAZ.— Es todo por el momento, señor Presidente. 

Gracias.  

El señor PRESIDENTE.— Retomemos este incidente que usted me estaba contando en el cual usted 
estaba en este local de Latin Brother, en Lince, cerca de José Leal; al salir hay un marino que dispara y 
ustedes tenían, ¿los dos tenían armas o solamente usted? 

El señor HAU CHONG.— Los dos, creo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué tipos de armas tenía? 
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El señor HAU CHONG.— Revólver. 38, 32, no recuerdo. 

El señor PRESIDENTE.— Que habían sido sacados del local... 

El señor HAU CHONG.— O sea, en el local habían esas dos armas que era para proteger el local, y 
nosotros habíamos tomado el arma. O sea, yo lo puse en mi cintura y cuando me di cuenta ya estaba en el 
Latin Brother, ya tenía en el cuerpo el arma. 

El señor PRESIDENTE.— Dígame una cosa, ¿el lugar donde estaban guardadas, dónde era en el local? 

El señor HAU CHONG.— Estaba en un estante, en la oficina del señor Agustín. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Sin llave, sin protección? 

El señor HAU CHONG.— Estaba sin llave. Era así como credenza, así nomás. 

El señor PRESIDENTE.— Porque nosotros tuvimos la versión del mayor Ceroni, que es el que estuvo 
encargado de hacer el informe, y él nos ha entregado inclusive una copia del parte que le ordenaron 
destruir y hacer otro parte. 

¿Es cierto esto que se hizo dos partes o se hizo un parte?  

El señor HAU CHONG.— Yo le voy a contar. 

El mayor Ceroni era vecino del señor Uculmana, era vecino, porque él siempre lo presentaba al señor 
Uculmana, y cuando nosotros llegamos él nos trató muy mal, incluso nos pegó esa vez el mayor. Nos 
decía apristas y nos decía una serie de groserías. Y él hizo el parte y nos hizo firmar el parte. 

Ahora, yo le mentiría sí... no recuerdo exactamente el parte, no me acuerdo muy bien lo que decía el 
parte, pero él nos hizo firmar el parte a la mala, y es lo que yo manifesté después. 

El señor PRESIDENTE.— Porque en el primer parte... O sea, ¿ustedes fueron obligados, como dice por 
la fuerza, para hacer el primer parte? 

El señor HAU CHONG.— No. O sea, nosotros llegamos a la comisaría...  

El señor PRESIDENTE.— ¿Hubo dos partes o no?, esa es mi pregunta. 

El señor HAU CHONG.— Yo que recuerde, he firmado uno solo, que yo recuerde. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, nosotros tenemos la firma de ustedes dos. 

El señor HAU CHONG.— Esta parece mi firma. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y la otra? 

El señor HAU CHONG.— ¿Puedo leerlo? 

El señor PRESIDENTE.— Cómo no. 

Díganos si estas son sus firmas, (7) tanto en la primera manifestación como en la segunda. 

El señor HAU CHONG.— Parece que son mis firmas, señor. 

El señor PRESIDENTE.— En este incidente usted en el atestado le declara a la policía de que trabaja 
como personal de resguardo del señor Agustín Mantilla, Viceministro del Interior, por un año nueve 
meses. Eso es lo que dice el atestado. 

El señor HAU CHONG.— No, lo que pasa es que el señor Palacios, que era mi compañero, hizo 
mención al señor Agustín Mantilla en ese momento; y el Mayor nos comenzó a insultar, nos decía un 
montón de lisuras y nos metía como manazos en la espalda. Por lo cual yo opté por encerrarme en el 
baño, no salí hasta que venga mi abogado, dije yo, y él entró fuerte y nos hizo firmar el parte. 

Y yo le dije al fiscal que ese tombo me maltrató, me dijo ¿pero tú tienes pruebas, has ido al médico 
legista? No, le digo. Entonces, que te pasen por médico legista si acá hay un médico legista. 

Después, ahí quedó todo, nos pasaron a la Fiscalía. Porque ha habido dos atestados, yo me acuerdo: uno 
que fue en un local de la Republicana y otro que nos tomaron en la Estación PIP, que por ahí ese local de 
la Republicana era un local pero que era como un bazar, si no me equivoco. Ahí nos tomaron un parte 
policial. De ahí nos toman otro parte en la estación de la Policía de Investigaciones que queda dos o tres 
cuadras más arriba.  

Esos eran los dos partes. 
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El señor PRESIDENTE.— En la primera versión usted fue golpeado y en la segunda también. 

El señor HAU CHONG.— No, en la que he sido golpeado es en la segunda.  

El señor PRESIDENTE.— En la segunda. 

El señor HAU CHONG.— En la Estación PIP. O sea, no fue ni en la primera ni en la segunda. 

Primero, nos cogieron en un local de la Guardia Republicana, ahí nos detienen y nos tomaron parte. De 
ahí, con este parte nos derivan a la estación policial de la PIP, que era la Policía de Investigaciones; de ahí 
es donde el Mayor procede así con... 

El señor PRESIDENTE.— Pero usted ha visto que acá hay dos manifestaciones. 

El señor HAU CHONG.— Si he visto que hay dos. 

El señor PRESIDENTE.— Y en esas dos manifestaciones yo le pregunto si en una o en las dos lo 
golpearon. 

El señor HAU CHONG.— No, en una, en la que fue en la estación de la PIP. 

El señor PRESIDENTE.— Que es la segunda. 

El señor HAU CHONG.— En la Republicana nos tomaron parte; o sea, un parte más que todo para... 

El señor PRESIDENTE.— O sea, que usted fue golpeado en la segunda. 

El señor HAU CHONG.— En la segunda, en la que nos toman en la estación PIP. 

El señor PRESIDENTE.— Pero en la primera también manifiesta que usted es parte del cuerpo de 
seguridad. 

El señor HAU CHONG.— Yo le digo, la verdad no creo que yo haya declarado eso. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, llega ya usted un poco contrariado, o sea, medio confundido porque 
usted me dice...  

El señor HAU CHONG.— No estoy medio confundido. Le voy a ser sincero que... 

El señor PRESIDENTE.— Yo le voy a decir que trato de ser lo más objetivo, trato de ser lo más 
equilibrado para reconstruir estos datos que para la comisión son importantes, pues me han dado esta 
obligación. 

Y usted me dice que solamente en un mes, entre abril, quizás mayo, en la campaña fue miembro de 
seguridad del señor Mantilla. 

El señor HAU CHONG.— Así es. 

El señor PRESIDENTE.— Resulta de que en este hecho que además usted reconoce la firma en dos 
manifestaciones, una que toman inicialmente y después el Mayor Ceroni es conminado que la rompa y se 
tome una segunda manifestación. 

En esas manifestaciones, usted en las dos, dice, y que además estas dos manifestaciones hicieron en la 
Estación PIP, las dos que usted ha firmado las cuales ha reconocido... 

El señor HAU CHONG.— Hay una antes que yo firmé en la Republicana, que todavía no estoy... 

El señor PRESIDENTE.— Entonces, habría que ver. Seguramente hay una tercera manifestación. 

Pero en estas dos usted señala que sí era miembro de seguridad... 

El señor HAU CHONG.— Ahora, si usted... 

El señor PRESIDENTE.— Permítame, señor, terminar y después le doy la oportunidad para que usted 
responda. 

En las dos, usted señala que es parte del cuerpo de seguridad del señor Mantilla, pero ahora me dice que 
no. Entonces, yo quisiera que usted me aclare esto, por favor. 

El señor HAU CHONG.— El que declara es el señor Palacios Yamunaká. Él manifiesta y él toma el 
nombre que ha sido seguridad del señor Mantilla, y cuando realizan el parte, ponen así. 

Yo... 



-22- 

El señor PRESIDENTE.— Pero usted no leyó cuando firmó el parte. 

El señor HAU CHONG.— Sí, señor, sino que estaba tomando desde la una de la tarde, estaba un poco 
mareado. No lo leí, lo firmamos nomás, así sinceramente. No leí el parte. 

El señor PRESIDENTE.— Otra cosa que es importante, porque este Mayor Ceroni después es retirado 
de la policía y él argumenta precisamente por este hecho, que es convocado a una reunión de sus 
superiores y obviamente lo retiran. 

¿Usted tuvo conocimiento de esto? 

El señor HAU CHONG.— No, señor. 

El señor PRESIDENTE.— Damos la bienvenida al congresista Javier Velásquez Quesquén. 

Yo quisiera que usted haga un esfuerzo y nos trate de dar una versión en torno a este hecho para que 
quede grabado y podamos tratar de tener los mayores elementos que nos precisen este hecho. 

El señor HAU CHONG.— Como yo le manifiesto, yo no era seguridad del señor Mantilla en esa época. 
Lo que pasa es que cuando ocurre el hecho, el señor Palacios manifestó que iba a hablar con el señor 
Agustín Mantilla, iba a poner que éramos seguridad del señor Agustín Mantilla. 

Ahora, yo le soy sincero yo no leí el parte porque en ese momento estaba tomado, estaba medio mareado 
y me retiré a mi casa. 

Le soy sincero, yo no leí el parte cuando lo he firmado. Después ya, cuando estuve en la Fiscalía lo leí. 

El señor PRESIDENTE.— Y posteriormente usted dice que esto es archivado. 

El señor HAU CHONG.— Archivado el proceso. 

El señor PRESIDENTE.— Y usted lo mismo que me está señalando a mí, señala también en este 
proceso. 

El señor HAU CHONG.— Debe ser, señor, debo haber declarado lo mismo porque así han sido las 
cosas. 

El señor PRESIDENTE.— El señor Uculmana en la manifestación señala que forcejeó con usted, con el 
revolver. ¿Eso es cierto? 

El señor HAU CHONG.— Sí es cierto 

El señor PRESIDENTE.— Y usted nos ha relatado de que... 

El señor HAU CHONG.— Yo le estoy diciendo, señor, que (ininteligible) yo tenía acá el arma. Yo 
simplemente no me movía porque temo que se dispare el arma, pero él mismo se retracta en los hechos, 
pero yo no le agredí en ningún momento. Esa es la razón. Yo tenía el arma y me quedaba así quieto y esa 
es la razón. 

Yo sé artes marciales, de todo. Si hubiera querido, lo hubiera derribado al piso. Mi intención no fue 
faltarle, simplemente me detuve para que el señor se calmara, ni siquiera le he tocado. Yo me he quedado 
parado nomás. 

El señor PRESIDENTE.— Yo voy a tratar de más o menos hacer una síntesis de como es la versión del 
señor Ceroni en que se dieron estos hechos. 

Que en el Parque de Los Bomberos habían un grupo de jóvenes que fueron intervenidos por ustedes, en 
este caso, usted con el señor Palacios, que al verlos agredidos se acerca este señor ex congresista 
Uculmana y al intervenir recibe de cerca un disparo, cerca de su cabeza, eso es lo que señala. Esa es la 
versión.  

Usted nos ha dado otra versión, usted nos ha dicho que ustedes salen del... 

Cómo no, congresista. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Cómo es la pregunta, ¿quién señala que disparó una 
bala cerca de la cabeza, Peter Uculmana que es al que le disparan o el señor Ceroni? ¿Quién es el que 
sostiene estas versiones? 

El señor PRESIDENTE.— Quizás si leemos... Yo he estado cuando el señor Ceroni estuvo.  
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No hemos tomado la manifestación a Peter Uculmana, sino al señor Ceroni. El señor Ceroni es el que nos 
relata el hecho como fue tomada la manifestación.

  
El señor HAU CHONG.— Señor, discúlpeme que me meta, pero yo creo que debería tomarse la 
declaración al señor Uculmana para que él declare los hechos, para evitarnos tanta contradicción. 

El señor PRESIDENTE.— Esta es la declaración del señor Peter Uculmana, como nos relataba el Mayor 
Ceroni. En todo caso, daremos lectura, a pedido del congresista Javier Velásquez. 

Dice "habiendo ingresado a la misma diversas personas, presas del pánico, aún en circunstancias al ser 
encañonado por Luis Alberto Haun Chong, rectificándonos en el indicado en mi denuncia en donde 
sindico a Moisés Palacios; pero a presentarse a la vista de esta unidad, así como indicaré sus nombres, el 
que me encañonó fue la persona antes indicada. En forma enérgica y en voz alta le indiqué que era el 
diputado Uculmana. De inmediato fui insultado, disparando el agresor por encima de mi cabeza. Era 
inocultable su actitud homicida y de inmediato, asumiendo una actitud ofensiva y tratando de evitar que 
nuevamente disparara en mi contra. 

A esas alturas era un hecho público la agresión y diversas personas solicitaron el apoyo de la Guardia 
Republicana, cuya Dirección de Bienestar queda en Belisario Flores, sede del hecho". 

El señor HAU CHONG.— Yo le rogaría a usted que lo cite al señor Uculmana que le tome su 
declaración. 

Él en ese momento, producto de su ira, todo, indujo a esa declaración. Por eso yo le rogaría a usted que 
cite al señor Uculmana y que le vuelva a tomar su manifestación, para que declare él. 

Porque yo pienso que el señor Ceroni también, por cuestiones que le han dado de baja, todo eso, él 
también está hablando con el sentimiento. 

Entonces, creo que la forma más objetiva es que lo cite al señor Uculmana y que él declare los hechos. 

El señor PRESIDENTE.— Yo había relatado los hechos que se habían dado, entonces, yo quería saber 
cuál era su versión. 

El señor HAU CHONG.— Esa es mi versión que le dije. 

El señor PRESIDENTE.— Yo le pediría, por favor, si fuese usted tan amable que así como yo he 
relatado de los hechos que nos han manifestado, quisiera saber cuál es su versión. 

El señor HAU CHONG.— Como le manifesté hace un momento, yo salí del local del Latin Brothers, no 
recuerdo la hora pero ya era de noche, y me retiraba porque estaba mareado retirándome a mi domicilio. 
Entonces, comencé ir cortando camino para llegar a la avenida Arequipa.  

Entonces, en esas circunstancias me alcanza mi compañero Moisés Palacios, y en ese momento pasa un 
carro con un marino y se produce una discusión y él agarra avanza su carro, no me acuerdo si era a 50 ó 
60 metros y hace disparos. 

El señor PRESIDENTE.— Eso es exactamente dónde, en... 

El señor HAU CHONG.— Ahí mismo, donde ocurrieron los hechos, señor. 

El señor PRESIDENTE.— En el parque de Los Bomberos. 

El señor HAU CHONG.— No, no ha sido en el parque de Los Bomberos, ha sido tres o cuatro cuadras 
más arriba (8) donde se produce la intervención, señor. 

Y aparece el señor Uculmana, y le dije congresista, qué pasa, por qué dispara. Me dijo que era congresista 
de la República, algo así dijo, y le ordeno que baje el arma. Y en eso él se ha abalanzado hacia mi 
persona, yo me quedo parado sin decir nada, yo me quedo parado y de repente en el forcejeo se dispara y 
se produce una desgracia. Yo me quedé así y hemos estado más o menos unos 10 minutos, sin mentirle, 
hasta que intervino la policía. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Diez minutos forcejeando? 

El señor HAU CHONG.— No, he estado parado, señor... 

El señor PRESIDENTE.— No, no, porque se señala acá en el parte de que ha habido un forcejeo. 

El señor HAU CHONG.— No ha habido un forcejeo, señor. Lo que sí un poco más se me ha abalanzado 
y yo me he quedado parado, (ininteligible) simplemente me he quedado parado. 
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El señor PRESIDENTE.— Y después de eso, vino la policía... 

El señor HAU CHONG.— Vino la Republicana. La Republicana nos lleva a su local que queda a una 
cuadra, si no me equivoco, y ahí nos hacen un pequeño parte y nos remiten a la Policía de Investigaciones 
y de ahí nos pasan a la Fiscalía. Eso es todo, señor. 

El señor PRESIDENTE.— Le toman dos manifestaciones. 

El señor HAU CHONG.— Una en la Republicana y otra en la Estación PIP. 

El señor PRESIDENTE.— Y dónde lo maltratan, como usted señala. 

El señor HAU CHONG.— En la Estación PIP. 

El señor PRESIDENTE.— En la segunda manifestación. 

El señor HAU CHONG.— En la segunda manifestación. 

El señor PRESIDENTE.— Usted dice que estaba bastante mareado y no se acuerda lo que ha firmado. 

El señor HAU CHONG.— No, no es que no me acuerdo, lo que pasa es que no lo leí. Nos dijeron firma 
acá, firme... 

El señor PRESIDENTE.— O sea, fue agredido... bueno, es lo que dijo por eso yo solamente reitero... 

El señor HAU CHONG.— Fui agredido por el Mayor. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Fue agredido por el Mayor Ceroni? 

El señor HAU CHONG.— No sé su nombre, señor. Era Mayor, era el Jefe de la División, nos insultaba, 
nos decía un montón de groserías y nos dije firme para no salir lastimados. 

El señor PRESIDENTE.— El Mayor es el que hace la... 

El señor HAU CHONG.— El Mayor y otro efectivo, no recuerdo bien su cara, hace ya bastante tiempo 
que ha pasado esto. 

El señor PRESIDENTE.— No, no, solamente para registrarlo. 

Es decir, el Mayor que era el jefe de la comisaría es el que toma la manifestación con otro dos señores. 
Eso es lo que nos ha señalado. Y es agredido por el Mayor o por los oficiales... 

El señor HAU CHONG.— Ellos son los que venían y nos golpeaban. Nosotros lo que hacíamos era 
protegernos. Nos dijeron que firmara y hemos firmado, simplemente. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y en qué momento son liberados? 

El señor HAU CHONG.— Yo no he sido liberado. 

De ahí me pasan, esperé hasta el día lunes, el lunes me remiten a la Fiscalía, el fiscal me toma la 
declaración y de ahí le toman la manifestación al señor Uculmana y nos dan la libertad. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, que usted estaba varios días detenido. 

¿En dónde estuvo detenido? 

El señor HAU CHONG.— En la Estación PIP hasta el día lunes, ese día me pasaron a la Fiscalía, en la 
Fiscalía me tomaron mi atestado, mi manifestación y de ahí me dejaron en libertad. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Que conteste el señor, ¿hubo proceso penal al respecto? 

El señor HAU CHONG.— Hubo en la Fiscalía una manifestación... 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No pasaron al juez. 

El señor HAU CHONG.— No, no llegamos al juez. 

El señor Uculmana se retracta de los hechos en la Fiscalía, después archivan el proceso, se forman las 
actas y... 

Yo le rogaría que usted cite al señor Uculmana y se aclaren los hechos. 

El señor PRESIDENTE.— Otro punto que no me queda claro es que usted manifiesta de que trabaja en 
el caso de esta manifestación en la policía un año 9 meses —me permite terminar con la pregunta, si fuera 
tan amable— como seguridad del señor Mantilla. Eso es lo que manifiesta y entrega unos carnés de 
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seguridad del partido Aprista. Eso es lo que está en la manifestación, en la fotocopia. 

Usted, al inicio de esta entrevista, me señala que solamente estuvo un mes y ni siquiera de seguridad que 
era un poco seguridad en la campaña en el mes de abril, mayo, del año 84. Es una contradicción que no 
queda clara para mí y si fuera tan amable, usted díganos cómo puede aclara este hecho. 

El señor HAU CHONG.— Yo lo que he manifestado, por eso es que hay una confusión en eso, es que 
yo he trabajado en toda la campaña y cuando llegan al poder, o sea, cuando se ganan las elecciones, yo he 
trabajado un mes más. 

Eso es todo. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, eso no nos ha dicho el comienzo. 

El señor HAU CHONG.— Yo lo que he dicho al comienzo es en el sentido de que yo le hablado del 
último año, o sea, para así ya poder... porque cuando fue viceministro (ininteligible) yo le dije que no 
porque yo trabajé hasta un mes después de la votación, fue en el mes de mayo, abril, más o menos un mes 
más. Le estoy hablando de la votación. 

El señor PRESIDENTE.— Perfecto digamos que ha sido un mes más después de la campaña. 

Pero usted en la manifestación señala que es un año 9 meses de seguridad del señor Agustín Mantilla. Eso 
es lo que yo quisiera que me explicara. 

El señor HAU CHONG.— Cuando me dieron a firmar eso, yo no leí el atestado porque simplemente 
hemos sido golpeados para que firmemos, simplemente. Venían y nos pegaban en la espalda. Estábamos 
sentados así y nos golpeaban. Nos decían firmen y firmábamos, simplemente, porque nos golpeaban a 
cada rato. 

El señor PRESIDENTE.— Congresista Velásquez. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Presidente, para que precise el señor, cuando firmó 
usted esta declaración, estuvo con su abogado, hubo un fiscal presente en esa declaración. 

El señor HAU CHONG.— No, señor. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Hau Chong, ¿durante la campaña usted manejaba armas como en ese 
momento? 

El señor HAU CHONG.— No, ese día yo agarré el arma que estaba ahí. El arma era para cuidar el local. 
Habían un revolver y una pistola para cuidar el local. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cómo tenían conocimiento que habían esas armas para cuidar el local?  

El señor HAU CHONG.— Porque estaban ahí en el mostrador y uno lo veía, se suponía que era para la 
vigilancia de la puerta, porque no vaya a ser que se altere la seguridad. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted ha sido entrenado, ha tenido alguna instrucción de tipo militar para el 
uso de armas? 

El señor HAU CHONG.— Como le manifesté al comienzo, yo hice el servicio militar de acuartelado, y 
ahí me han enseñado el uso básico de las armas. Eso es todo. No he recibido otro curso ni nada por el 
estilo y simplemente íbamos todos los sábados. 

El señor PRESIDENTE.— Dígame, ¿usted tomó conocimiento público o partidario de cuando se 
produjeron hechos que mencionaban al autodenominado Comando Rodrigo Franco como una banda 
paramilitar del partido aprista? Esto se comentó por los diarios. 

¿Usted tomó conocimiento de esto? 

El señor HAU CHONG.— Sí, señor. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cuál es su opinión como militante del partido o si sigue siendo, cuál es su 
opinión, si existe o no existe? 

El señor HAU CHONG.— Particularmente desde mi punto de vista, yo no creo que exista el Comando 
Rodrigo Franco, desde mi punto de vista. 

Yo cuando lo vi en los diarios y alguna vez mencionaron mi nombre, yo quise hacerle juicio pero yo me 
sentía solo. Con el tiempo atacaban de todo y, entonces, dije voy a hacerles juicio pero pensé que iba a ser 
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peor. Por eso yo nunca le creí a la revista Oiga ni a otras revistas que manifestaban constantemente que 
eso era así.  

Es por eso que no lo hice porque no tenía los medios económicos y tenía miedo de actuar, porque me 
sentía solo, porque yo ya no trabajaba tampoco ya. 

El señor PRESIDENTE.— Usted manifiesta que ha sido inculpado por medios periodísticos y que eso 
ha alterado su vida. O sea, el hecho de convocarlo a esta comisión sobre este tema, ¿no le da una 
oportunidad para aclarar eso? 

El señor HAU CHONG.— Por eso es que yo he venido a aclarar. He venido acá con toda la voluntad del 
caso y aclarar esto porque usted quisiera que se ponga un minuto en mi lugar y piense todo el daño que 
me ha causado. Teníamos trabajo y nos botaban porque (ininteligible) constantemente. 

Ustedes habrán revisado o investigado mi vida y se dan cuenta que no tengo ningún trabajo estable. Yo 
tengo que vivir prácticamente de cachuelo en cachuelo y así poco a poco sobresalir, porque esto ha sido 
un estigma, por eso es que me alegro que me hayan convocado para que de una vez terminar con esto. 

Usted no sabe lo terrible que es esto. Ahora uno tiene hijos y están creciendo y no quiero que mañana más 
tarde digan que mi papá diga fue un mal militar, fue un asesino, etcétera. Es por eso que yo he venido con 
toda la disposición para hacer aclarar este asunto. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Hau Chong, yo particularmente no quedo aclarado en los temas sobre 
las contradicciones que usted ha manifestado, sobre cuando ha sido miembro, no miembro, en el hecho 
mismo de que se ha realizado este incidente como una denuncia que después fue archivada. 

Si usted tiene algo más que decir, puede hacerlo. 

El señor HAU CHONG.— Es por eso, señor, que yo vengo acá a colaborar con usted. 

El señor PRESIDENTE.— Dígame una cosa, ¿cuál es su grado de relación y amistad con el señor Jesús 
Miguel Ríos?  

El señor HAU CHONG.— Lo conozco solo lo necesario y hablo con él solo lo necesario, hola, chau y 
no... 

El señor PRESIDENTE.— ¿Por qué lo conoce y no habla lo necesario con él? 

El señor HAU CHONG.— No lo considero un amigo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Por qué no lo considera su amigo?, ¿hay alguna razón que usted nos pueda 
explicar? 

El señor HAU CHONG.— Simplemente no lo llevo. Yo tengo pocos amigos y soy un poco exigente con 
mis amistades. 

Si usted ha investigado, yo no tengo muchos amigos, tengo pocos. Conozco a un montón de gente, pero 
amigos tengo pocos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conoce al señor Hans López? 

El señor HAU CHONG.— Sí lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿De dónde lo conoce? 

El señor HAU CHONG.— Él estudió en la universidad, medio fantasioso, es una persona que tiene un 
montón de denuncia en la universidad por estafas, un montón de cosas de ese tipo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Él formó parte del ARE, del movimiento estudiantil del partido aprista de la 
universidad? (9)  

El señor HAU CHONG.— Sí ha sido del ARE. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conoce a Carlos Del Pozo? 

El señor HAU CHONG.— Sí lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Nos puede decir de dónde, en qué circunstancias? 

El señor HAU CHONG.— A él lo conozco... primero lo conocí en el colegio Pedro Ruiz Gallo, él 
siempre frecuentaba el colegio (ininteligible) no estoy seguro pero él siempre frecuentaba el colegio. 
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Yo lo conozco desde el colegio, después lo vi en el partido y en el partido nos conocimos, después 
hicimos nuestra amistad. 

El señor PRESIDENTE.— ¿El formaba parte de la escolta de Agustín Mantilla? 

El señor HAU CHONG.— Trabajó en una época en la campaña.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Miguel Ángel Pinciliotti 

El señor HAU CHONG.— También lo conozco de la universidad. Es de mi promoción de estudios. 

El señor PRESIDENTE.— Y aparte del equipo de escolta... 

El señor HAU CHONG.— Él también trabajaba en la campaña apoyando en lo que es propaganda, todo 
eso. 

El señor PRESIDENTE.— Y después... 

El señor HAU CHONG.— No sabría decirle. 

El señor PRESIDENTE.— Usted se desliga del ARE, de la militancia aprista, de Agustín Mantilla 
cuando estaba en la universidad. Si usted dice que ha estado solamente hasta un mes después del 85, se 
supone que es justo en este incidente. 

¿Usted se desliga, qué actividades desempeña después? 

El señor HAU CHONG.— Yo me dediqué a estudiar. Le pedí a mi padre para que me apoye para 
terminar mis estudios y mi padre me dio la oportunidad y me puse a estudiar, me dediqué a estudiar, 
terminé mi carrera. Mi papá me apoyó a terminar mis estudios. 

El señor PRESIDENTE.— Esto se produce... 

El señor HAU CHONG.— Después del accidente. 

El señor PRESIDENTE.— Y entre el 85 y el 87 que sucede el accidente, qué hace. 

El señor HAU CHONG.— Me dedique a estudiar también porque yo cuando entro a trabajar estaba en el 
segundo ciclo, de ahí avancé dos ciclos... 

El señor PRESIDENTE.— ¿Tuvo algún tipo de militancia activa, formó parte de este grupo o 
frecuentaba este grupo que era el escolta de Agustín Mantilla? 

El señor HAU CHONG.— No, a veces lo veía, nos encontrábamos a veces en reuniones como en el 
Latin Brothers, cuando yo iba, y lo encontraba allí. Conversábamos, tomábamos unas cervezas y me iba, 
porque yo no soy mucho de tomar. 

Desde el día que pasó esa vez el accidente, yo prometí nunca más tomar. 

El señor PRESIDENTE.— Mi pregunta es si usted formaba parte de ese grupo de escolta de Agustín 
Mantilla entre el 85 y el 87. 

El señor HAU CHONG.— Bueno, yo hasta la fecha que le dije, un mes, dos meses después, de ahí yo 
me desligué del señor Agustín Mantilla. Lo iba a visitar sí, pero ya me desligué del todo porque no quería 
ser escolta. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, después de agosto o setiembre, un mes o dos meses del año 85 hasta 
el 87, usted no forma parte del grupo. Eso es lo que usted declara. 

El señor HAU CHONG.— Debe ser. 

El señor PRESIDENTE.— Miguel Ángel Pinciliotti nos dijo si lo conocía. 

El señor HAU CHONG.— Sí lo conozco, es de mi promoción de estudios. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Formaba parte de este grupo de seguridad de escolta de Agustín Mantilla? 

El señor HAU CHONG.— Al comienzo también, o sea, apoyábamos en la campaña al comienzo. 
Después se fue a trabajar en (ininteligible). 

El señor PRESIDENTE.— Después fue en qué año, más o menos. 

El señor HAU CHONG.— No sabría decirle porque yo cuando ya lo encontraba, le pregunté si estaba 
trabajando y estaba trabajando en (ininteligible). No sabría decirle exactamente las fechas. 
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El señor PRESIDENTE.— ¿Carlos Oliva? 

El señor HAU CHONG.— También lo conozco, también de la universidad y él es instructor de la 
academia de Karate del partido. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Él formaba parte del grupo también de seguridad de Agustín Mantilla? 

El señor HAU CHONG.— El estuvo en la campaña. 

En la campaña hemos trabajado montón de compañeros, hemos pegado propaganda, hemos hecho pintas, 
en todo eso. 

El señor PRESIDENTE.— Gino Fiori. 

El señor HAU CHONG.— También el compañero Fiori, también de mi promoción de estudios también, 
de Derecho. 

El señor PRESIDENTE.— Huamán Alacute. 

El señor HAU CHONG.— No, no lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, Moisés Palacios sí. 

Dante Camuzo. 

El señor HAU CHONG.— No. 

El señor PRESIDENTE.— Fernando Romero. 

El señor HAU CHONG.— Tampoco. 

El señor PRESIDENTE.— Marcelino Velásquez. 

El señor HAU CHONG.— Tampoco. 

El señor PRESIDENTE.— Sergio Legua. 

El señor HAU CHONG.— Tampoco. 

El señor PRESIDENTE.— Lacunza, usted conocía a Lacunza? 

El señor HAU CHONG.— No. 

El señor PRESIDENTE.— El señor Lacunza también era parte de la seguridad de la escolta...  

El señor HAU CHONG.— De la seguridad del señor Mantilla. 

El señor PRESIDENTE.— Porque también dice que es profesor en Artes Marciales, igual que Oliva. 

El señor HAU CHONG.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— Usted también es... 

El señor HAU CHONG.— No, yo he practicado pero no soy profesor de artes. 

El señor PRESIDENTE.— Sí, porque nos dijo el señor Lacunza que él daba clases. 

El señor HAU CHONG.— Yo sé que él tiene un gimnasio de pesas, eso, pero no sé qué (ininteligible), 
pero tiene un gimnasio de pesas 

El señor PRESIDENTE.— Ana Millones Acosta. 

El señor HAU CHONG.— Sí la conozco. 

El señor PRESIDENTE.— Carlos Costa Mundaca. 

El señor HAU CHONG.— Carlos Costa Mundaca, sí lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— Nos puede decir de dónde, cómo. 

El señor HAU CHONG.— Vivía por la casa del señor Agustín Mantilla, a dos cuadras, creo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Era también miembro del cuerpo de seguridad? 

El señor HAU CHONG.— No, él es un señor de edad ya, tendrá 50 ó 60 años. Yo lo conozco porque a 
veces cuando salíamos conversábamos con él, siempre paraba en la esquina con su perro ahí conversando. 
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El señor PRESIDENTE.— Adolfo Humberto Uzquiano. 

El señor HAU CHONG.— No. 

El señor PRESIDENTE.— Y Richard Briceño.  

El señor HAU CHONG.— A él sí lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— Nos puede decir de dónde, cómo. 

El señor HAU CHONG.— De la universidad, era estudiante de Derecho. 

El señor PRESIDENTE.— El señor falleció. ¿Usted recuerda en qué condiciones? 

El señor HAU CHONG.— Yo me enteré que murió en un accidente en un carro, que estaba con Miguel 
Ríos. Eso fue de lo que yo me enteré.  

El señor PRESIDENTE.— Hubo un incidente, una explosión de un coche bomba donde murieron... 

El señor HAU CHONG.— Sé que murió ahí porque yo me enteré que había muerto ahí cuando a los 
tres, cuatro meses que me encontré con su hermano y me contó que había fallecido. 

El señor PRESIDENTE.— Y no le produjo ninguna curiosidad saber por qué Ríos estaba en este hecho 
de una explosión bomba. 

El señor HAU CHONG.— No, porque mi amistad con Miguel no era cercana, no era mi amigo, no me 
interesaba, la verdad, le soy sincero. De Richard sí porque lo conocí a él muy... 

El señor PRESIDENTE.— ¿Quién era él, era militante del partido? 

El señor HAU CHONG.— Sí, era compañero. 

El señor PRESIDENTE.— También estudiante de la universidad. 

El señor HAU CHONG.— Sí, estudiaba Derecho. 

Yo lo recuerdo porque yo le prestaba libros a él. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Formaba parte del grupo ARE? 

El señor HAU CHONG.— Sí, era compañero él. Yo siempre lo veía que estudiaba, iba a la universidad, 
a clases. Era un buen muchacho. 

El señor PRESIDENTE.— El doctor Díaz formula algunas preguntas, por intermedio de la Presidencia. 

El señor DÍAZ.— Gracias, Presidente. 

Estaba escuchando el relato para solamente contrastar. 

¿Usted trabajó administrativamente con el señor Agustín Mantilla?, ¿en dónde, puede precisarnos? 

El señor HAU CHONG.— Sí, en la campaña, cuando en toda la campaña yo hacía labores 
administrativas, repartía la propaganda, recepcionaba las propagandas que llegaba, hacía los inventarios, 
todo eso. 

El señor DÍAZ.— Puede referirnos si usted mantenía amistad con los señores —eso no lo ha negado— 
del equipo de seguridad y usted concurría también a un departamento que estaba asignado a ellos en el 
jirón Los Pinos, en Miraflores. 

¿Usted puede informarnos en cuántas oportunidades y por qué razones se reunían allí todos 
eventualmente? 

El señor HAU CHONG.— No era una reunión... Yo sí iba a Los Pinos, no voy a negarlo. Los Pinos era 
un departamento alquilado y que yo he ido con una chica. Nos prestábamos el cuarto para ir, no era otra 
cosa. Yo he ido a ese cuarto con una amiga, pero simplemente allí vivía un amigo y nos prestaba el 
cuarto. 

El señor DÍAZ.— ¿Qué amigo vivía allí, por favor?  

El señor HAU CHONG.— No quiero comprometer a mi amigo porque él nos prestaba el cuarto. 

El señor DÍAZ.— Pero de todos modos, voy al objetivo. 

No por el tema anecdótico sino por quién conducía ese departamento realmente en la titularidad del 
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alquiler. 

El señor HAU CHONG.— Le soy sincero, no sé quién lo alquilaba, pero el cuarto era de un amigo y él 
nos lo prestaba para ir con las chicas. O sea, le decíamos préstame tu cuarto, le colaborábamos con algo y 
nos prestaba el cuarto. 

El señor DÍAZ.— Sabe por qué le digo que me parece importante esta pregunta porque se dice que este 
departamento era proporcionado por el señor Agustín Mantilla para reuniones. Esa es la información que 
se maneja. Por eso es que viene esta pregunta. 

El señor HAU CHONG.— Yo he asistido a ese departamento, pero como le digo ya con mi enamorada, 
con las amigas, y... pero yo particularmente que le diga que por otro asunto no, porque era un cuarto con 
su cama y su baño. Nada más. 

El señor DÍAZ.— Correcto. 

Yo le insistiría en preguntarle quién era el titular del alquiler o quién conducía la titularidad de... 

El señor HAU CHONG.— Mire, yo le mentiría si le dijera quién lo alquilaba.  

La persona que me prestaba el cuarto no puedo decirlo porque no quiero comprometerlo. Pero voy a 
hablar con él a ver si me autoriza y lo llamo por teléfono para darle el nombre el día lunes. 

El señor PRESIDENTE.— Si quiere algo más que agregar, lo puede decir en este momento. 

El señor HAU CHONG.— No... 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Antes de terminar, disculpe, yo quisiera que viera la 
posibilidad de invitar a este ex diputado, no era congresista, Peter Uculmana. No quiero hacer un juicio 
apresurado pero en una gresca de borrachos y esto, mejor sería que viniera y pudiera confirmar todo lo 
que dicen los documentos. 

El señor PRESIDENTE.— Díganos, ¿usted visita al señor Agustín Mantilla?  

El señor HAU CHONG.— Sí, señor. 

El señor PRESIDENTE.— Nos puede decir con qué frecuencia lo ha hecho. 

El señor HAU CHONG.— Mire, yo tengo mis casos en la Fiscalía, en los Juzgados. Cuando paso por 
ahí a veces si me queda tiempo, lo visito. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cuántas veces lo ha hecho? 

El señor HAU CHONG.— Varias veces, señor. No puedo decir cuántas pero he ido varias veces. 

El señor PRESIDENTE.— Le agradecemos por su concurrencia a esta comisión. 

El señor HAU CHONG.— Yo también le agradezco a ustedes por citarme y espero que actúen con 
objetividad. 

Como les decía hace un momento, es un estigma que nos tiene marcado durante años. Ya mis hijos están 
creciendo y quisiera, por favor, ahonden en todo esto y que de una vez se aclare esto, porque yo también 
quisiera que se pongan en mi lugar, mis hijos crecen y no quiero que ellos tengan esa imagen de su padre, 
porque yo soy totalmente inocente de todo esto. Y me arrepiento en su oportunidad no haber tomado una 
acción para de una vez zanjar esto. 

Es la primera vez que me citan de todas las comisiones, porque yo sé que ha habido dos comisiones 
investigadoras y nunca me han citado. 

Yo le agradezco que me hayan citado y espero que esto lo tomen con objetividad y no políticamente. Le 
agradecería, señor Herrera. Usted es una persona muy centrada y espero que actúe igual más adelante. 

Le agradezco. 

El señor PRESIDENTE.— Le agradecemos su participación. 

Vamos a suspender la sesión momentáneamente para despedirlo. 

Vamos a reiniciar la reunión de la comisión investigadora, con la presencia del congresista Javier 
Velásquez Quesquén y los asesores. (10)  

Hemos recibido hoy al señor Jorge Luis Domínguez Banda, a quien le damos la bienvenida y le vamos a 
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pedir el juramento de estilo, por favor. 

—Señor Jorge Domínguez Banda, ¿jura decir la verdad y nada más que la verdad ante las preguntas que 
le formule la Comisión Investigadora? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí, juro. 

El señor PRESIDENTE.— Si así lo hiciere que Dios y la Patria os premien, caso contrario os lo 
demanden. 

Muchas gracias, asiento, por favor. 

Le vamos a pedir al señor Jorge Luis Domínguez Banda, que nos dé sus generales de ley, su nombre 
completo, por favor. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Mi nombre es Jorge Luis Domínguez Banda. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Su fecha de nacimiento y ciudad? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— 17 de octubre del año 1962, Rímac, Lima. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Estado civil? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Casado. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Domicilio actual? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Jirón Angaraes 331, departamento 40, Cercado de Lima. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Número de su DNI? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— 08431893 

El señor PRESIDENTE.— ¿Su ocupación actual? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Administrador, gerente del estudio Montero Abogados Asociados. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted tiene título profesional? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Soy egresado de Sociología de la Universidad Garcilaso y he hecho 
otros estudios aparte en institutos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Señor Jorge Luis Domínguez Banda, usted necesita la presencia de un 
abogado para responder las preguntas de la comisión? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, no requiero. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Domínguez, la Comisión Investigadora de los actos de corrupción del 
90 al 2000 recibe un encargo especial del pleno del Congreso para que cumpla con las conclusiones y 
recomendaciones de las cinco comisiones anteriores.  

Pero además también recibe un encargo del mes de febrero que fue terminado a fines de enero en relación 
al caso Mantilla, a la investigación de sus cuentas bancarias y de las presuntas relaciones en torno al 
narcotráfico y bandas paramilitares. 

Sobre este hecho nosotros estábamos interesados en que usted nos responda algunas interrogantes. Señor 
Domínguez, nos puede más o menos informar sobre las acciones, ¿usted ingresa a la universidad y en qué 
año se gradúa? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No soy graduado, soy egresado.  

El señor PRESIDENTE.— Perdón, ¿termina sus estudios como egresado? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo ingreso a la universidad el año 81 a la Facultad de Sociología 
de la Universidad Garcilaso, estudio aproximadamente hasta el sexto ciclo y de ahí dejo de estudiar y el 
resto lo termino en el 87, más o menos, pero no lo termino, he quedado debiendo algunos cursos. 

También en el 81 ingresé a la Facultad de Derecho de la Universidad de San Martín donde estudié tres 
años, después he seguido algunos cursos por fuera. Eso ha sido ya más cercano a estos hechos. Estamos 
hablando de esa época, ingreso a la universidad en la Facultad de Sociología todo tranquilo, cuál sería la 
otra pregunta. 

El señor PRESIDENTE.— Díganos, ¿usted estando en la universidad pertenece a algún partido político, 
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milita en un partido político?  

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo soy militante del partido aprista. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y sigue siéndolo actualmente? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conoce a Agustín Mantilla en esa época o antes? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Cuando ingreso a la universidad no, a Agustín Mantilla lo vengo a 
conocer más o menos en el año 84.  

El señor PRESIDENTE.— ¿En qué circunstancias, nos puede relatar? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Nosotros éramos un grupo de universitarios, Alan García estaba 
tentando la presidencia y todo el mundo quería ser seguridad de García, todo el mundo hacía la seguridad 
cuando él pasaba, todo el mundo hacía la cadena hasta que se formó un pequeño grupo así sin querer, así 
que terminamos haciéndole la seguridad en la campaña, nada más. 

El señor Mantilla era secretario de Alan García y formamos un grupo de seguridad, eso es todo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cuando dice nosotros éramos un grupo, a qué persona se refiere?  

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Me refiero a Gino Fiori, Carlos Oliva, Carlos Del Pozo, Manuel 
Alzamora, él que habla y Omar Lacunsa. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y durante cuánto tiempo fueron parte de seguridad? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Toda la campaña hasta el 85 él es presidente electo y ya cuando es 
presidente electo seguimos un poco y el Estado le pone seguridad lógicamente, porque el Estado 
solamente le ponía dos hombres de seguridad a Alan García cuando él era candidato para ser su campaña 
y nosotros apoyábamos esa seguridad, cubrir la entrada y salida del candidato, hasta cuando él es 
presidente electo ya le ponen diez hombres de seguridad, entonces la cosa cambió. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Este grupo no es la escolta o la seguridad de Agustín Mantilla cuando él es 
viceministro? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— O sea, al quedarnos nosotros ya sin trabajo, pasamos a ser escolta 
de Agustín Mantilla ya cuando el presidente asume. Los muchachos han trabajado bien, esto y el otro, que 
pasen a trabajar conmigo porque como era viceministro le tocaba. El viceministro normalmente tiene un 
chofer y un seguridad o dos a lo mucho, como tenía poco formamos parte de él en diferentes turnos, 
hacíamos tres turnos, dos hombres trabajaban cada día apoyando a la seguridad. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Eso lo realizan desde el 85 hasta el 90? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y el grupo de seguridad de esta escolta de civiles se sumaba a los dos, tres, 
cuántos policías o militares eran los que le daban la escolta al señor Mantilla? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Cuando era viceministro tenía cuatro hombres de seguridad 
policial, más nosotros dos, cuando él primero es ministro de la Presidencia, estuvo como tres meses más o 
menos, ya le ponen rango de ministro un carro adelante, un carro atrás, ya son más hombres, eran como 
seis más o menos. 

Nosotros íbamos en el carro donde iba él, los policías, en ese tiempo Guardia Civil, iba un carro adelante 
y la PIP iba atrás, así era. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Ustedes manejaban armas? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Armas de puño las cuales se puede sacar licencia para uso civil. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Esas armas son proporcionadas por el Ejército, la policía, ustedes las 
compran, cómo las obtienen? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— La primera arma que tuve yo y le saqué licencia fue un remate de 
DISCAMEC, porque ahora está prohibido ya, después del 95, me parece, no recuerdo muy bien, pero 
antes la 9 Parabellium ó 9 larga tenía licencia para portar de uso civil, ahora ya no, solamente la 9 corto ó 
380, pero ahora no.  
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El señor PRESIDENTE.— ¿Y usted la compró o se la compró el partido, se la compró Agustín 
Mantilla? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Nosotros la compramos, yo la mía, por decir. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted recuerda cuánto le costó? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, en ese tiempo eran intis, creo. 

El señor PRESIDENTE.— Dígame una cosa, estas armas las tienen desde que época, desde cuando 
empiezan, antes del remate tenían armas? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Antes del remate yo no usaba armas. En el partido es más o menos 
toda la vida los de seguridad del partido han usado los puños nada más, antes que Alan sea presidente no 
usábamos armas, después ya compramos un arma.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Nunca Agustín Mantilla les entregó armas a ustedes? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No. Dos pistolas he tenido, ahí creo que dos licencias figuran. 

El señor PRESIDENTE.— Del año 87. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Hay otra arma también del 89, creo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y del 85 al 87 no tienen armas? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, es qué pasa, no teníamos seis armas, teníamos dos, nos 
relevábamos cada turno con armas. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y esas dos de quién fueron entregadas? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No me acuerdo a nombre de que licencia estaba, pero estaba otro 
de los chicos, pero no teníamos seis armas, poco a poco se fue desarrollando las cosas y fuimos 
comprando ya cada uno la nuestra para no estar cambiando porque había que uno la malograba y el otro 
se la entregaba mal y no queríamos tener esos problemas. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conoce al señor Jesús Miguel Ríos Sáenz? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Lo conozco de la universidad.  

El señor PRESIDENTE.— ¿A tenido que tipo de amistad, de relación, esos años, de qué año? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Cuando yo ingreso a la universidad ya lo encuentro, él ya estaba en 
la universidad creo que dos o tres años antes que yo, y ahí lo conocí como un compañero del partido 
dentro de la universidad nada más y punto, nunca he tenido una relación de gran amistad con él. 

El señor PRESIDENTE.— ¿El tenía un liderazgo en el grupo, él formaba parte del grupo de seguridad? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, jamás. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Ustedes usaron armas largas? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conocía a Jorge Luis Domínguez Banda? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Soy yo. 

El señor PRESIDENTE.— Perdón, ¿usted conocía a Luis Alberto Hau Chong? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— También de la universidad. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Él formaba parte de este grupo? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Tampoco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Huamán Alacute? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Moisés Palacios Yamunaqué? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Lo conocí en el partido porque es un compañero de San Marcos, 
me parece, en el comando universitario aprista, pero no es mi amigo. 
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El señor PRESIDENTE.— ¿Omar Fernán Lacunsa? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Si es mi amigo, él formaba parte de los seis que estábamos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted reconoce esta foto? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Esa foto fue en el Cerro El Pino cuando hay una balacera con los 
terroristas, me parece (11) que el uso del arma larga fue una equivocación de ellos por el nerviosismo de 
cubrir a Agustín, pero no eran de ellos, esta arma es de la policía. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Pero ustedes sabían usar estas armas, habían sido adiestrados para ello? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, nunca hemos sido adiestrados ofensivamente, la forma que 
hemos aprendido para hacer seguridad ha sido defensivamente, sólo en prevención. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y dónde recibieron esa forma defensiva de instrucción? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Acá en Lima, acá en el fundo Barbadillo, hubo un curso para 
protección de dignatarios que todos los ministros mandaron su gente de seguridad para que puedan ser 
adiestrados. Habían civiles que dan seguridad a los ministerios, los jefes de seguridad de algunos 
ministerios, fue un curso bastante grande, fueron como 150 personas. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Este curso lo hizo todo el grupo? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, yo intenté entrar a otro grupo pero me sacaron y después ese 
curso lo hice con Carlos Oliva. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Carlos Oliva nos ha manifestado que nunca recibió instrucción? Perdón, me 
rectifico, Oliva sí, Lacunsa no. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo seguí el curso con Carlos, solamente ese curso se recibió para 
prevención. En ese tiempo el terrorismo era bravo, saliendo de su casa lo atacaban, el curso de prevención 
85% era teórico, hacer formaciones de seguridad y todas esas cosas. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted recibía un sueldo por el trabajo de escolta y seguridad de Agustín 
Mantilla? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cuánto le pagaban? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— A mí me pagaban 600 soles, pero yo estuve en ENAFER PERÚ en 
los años 87, 88, me parece, no me acuerdo bien y fui destacado al ministerio del Interior. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Le pagaba la planilla ENAFER? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, dos años nomás de los cinco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Dos años estaba cargado a ENAFER pero destacado como personal de 
seguridad? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— En ese tiempo se podía destacar, así como ahora, creo. 

El señor PRESIDENTE.— Dígame una cosa, ¿y los años anteriores, los tres anteriores le pagaba quién? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Agustín Mantilla. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Directamente? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— Ya nos dijo de Jesús Miguel Ríos Sáenz, de Luis Alberto Hau Chong, sí lo 
conoce, ¿no? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— De la universidad, pero que usted me preguntó si era parte del 
grupo, no es parte del grupo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Jorge Huamán Alacute? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Moisés Palacios Yamunaqué? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Ya le dije que era de San Marcos, lo conocía en el partido. 
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El señor PRESIDENTE.— ¿Omar Fernán Lacunsa Tantarico? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí, formaba parte de la escolta. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Oliva también, no es cierto? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Gino Fiori? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— También. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Francisco Huanacune? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Un compañero de la universidad del partido también. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Manuel Alzamora?  

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Formaba parte del grupo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Carlos Del Pozo? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— También. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Miguel Ángel Pinciliotti? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Compañero de la Universidad Garcilaso. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Él era parte de la escolta? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, no era parte de la escolta. 

El señor PRESIDENTE.— ¿José Pimentel? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Ustedes recibieron algún tipo de instrucción militar fuera del país? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo no. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted viajó alguna vez fuera del país? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí, viajé a los Estados Unidos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿En qué condiciones? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo viajé a los Estados Unidos a recibir un curso de seguridad de 
dignatarios. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Por el ministerio? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Eso fue en qué año? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— En el año 86. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted tenía un cargo especial dentro del grupo de escolta de Agustín 
Mantilla, era el responsable? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, yo llegué a ser jefe de grupo en el año 87. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y con quién lo enviaron, con alguien más, usted solo o varios o formó parte 
de un grupo con la policía?  

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, la invitación fue para la Marina, yo fui con varios de la Marina 
para cuidar al Comandante General de la Marina. 

El señor PRESIDENTE.— Entonces, usted ya casi formalmente era un empleado público, porque si 
trabajaba para ENAFER y lo habían destacado entendíamos que era formalmente un empleado que era 
seguridad de funcionario público como era el viceministro o ministro posteriormente.  

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí.  

El señor PRESIDENTE.— ¿No viajó a otro país? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, después he viajado ya por mi cuenta en los años 90. 
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El señor PRESIDENTE.— ¿Usted descarta que Miguel Ríos era el jefe de grupo de seguridad de 
Mantilla? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Jamás ha sido jefe de nosotros. Sé que era compañero de partido 
pero jamás ha trabajado conmigo ni ha sido jefe del grupo donde yo he trabajado. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cómo fue captado para asumir esta responsabilidad de escolta en la 
universidad? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Fíjese, como le conté al inicio, nosotros éramos unos compañeros 
del partido, íbamos a las manifestaciones de Alan García y poco a poco entre haciendo cadenas para que 
ingrese fuimos así ingresando.  

Yo ingresé después, primero ingresó Gino Fiori y él me lleva a mí, pero así fue la cosa. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Los llama Agustín Mantilla? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, Agustín Mantilla no nos llama a nosotros directamente, ahí 
nosotros nos acercamos a decirle, pero él no nos llama ni nadie nos reúne. Nosotros en la universidad 
éramos más de 150 cuando íbamos a una manifestación. Incluso, siempre que íbamos éramos bastante 
cantidad de gente, así poco a poco, quién iba más o estando más cerca de él, fue algo circunstancial. 

El señor PRESIDENTE.— Se puede decir que había una vinculación más partidaria que al calor de la 
campaña ustedes se integran. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Algo así.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Y los selecciona, los evalúa Agustín Mantilla para que sean su seguridad? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No existió en sí una evaluación.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cómo entran solamente seis, han podido ser otros nombres, quién los 
selecciona? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo entiendo de que más que todo en algunas palabras si se puede 
decir en selección fue el hecho que éramos altos, en su mayoría robustos y había mucho desorden entre la 
gente universitaria y nosotros manteníamos cierta disciplina y siempre estábamos cerca de él. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y esa recomendación quién la da? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo sé que Agustín Mantilla le dice: necesito seis personas. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Le dice a quién? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Seguramente a Alan García para trabajar con él, para cuidarlo a él. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Alan García iba a la universidad? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Yo lo que quiero preguntar es cómo se produce ese proceso de selección? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Nosotros íbamos a los mitin, trabajábamos con él, siempre iba 
Agustín Mantilla mirando que nos faltaba, siempre estábamos cerca con él, entonces Alan García le dice: 
necesitamos gente para poder ir a las provincias porque cuando se va a provincias la gente se abalanza y 
solamente tengo dos de seguridad, eran de la policía. 

Entonces, nosotros nos acercamos a Agustín Mantilla y nos dijo que iba a proponer para ver si está bien, 
le propuso a Alan García y nos quedamos seis, así fue la cosa de simple y fácil. 

Es como en cualquier campaña, siempre hay gente que está cerca, en otras palabras los sobones, pero ahí 
yo no estaba.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Ustedes realizan prácticas de tiro, después el proceso de instrucción 
regularmente hacían prácticas de tiro con Agustín Mantilla? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Por qué no, claro, si yo tengo licencia puedo ir a cualquier 
polígono y disparar. Si hemos hecho, lo hacíamos cada seis meses, no íbamos muy seguido porque la 
munición cuesta. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Dígame, cómo es que ustedes si no sabían usar armas largas? 
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El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, yo le estoy diciendo pistola.  

El señor PRESIDENTE.— Pero me refiero a la foto del cerro El Pino que usted obviamente señala que 
se realizó en ese sitio el operativo en el caso de un atentado de Sendero Luminoso, me parece. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Ese mismo día matan a Caferatta también pero en otro sitio, por 
donde queda ahora Plaza Vea del Cortijo, a esa misma hora hacen dos atentados y en uno matan a 
Caferatta me parece el mismo día. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cómo es que le dan ametralladoras... 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, las ametralladoras no las dan. Hasta donde tengo entendido yo 
no estaba en servicio ese día, por lo que me contaron en ese tiempo, parece que comenzaron a tirar bala y 
los chicos se habían quedado abajo, cogieron las armas para bajarlo a Agustín que estaba bajando la 
escalera. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cogieron de dónde, o sea había... 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Del vehículo policial, pero esas armas estaban en el vehículo 
policial, en el vehículo escolta. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y cómo era la relación en este equipo mixto obviamente entre civiles y 
policías, quién tenía el mando? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— El comandante de la policía. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y ustedes estaban al mando del comandante? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No tanto como al mando del comandante porque no hacíamos 
labores netamente policiales como las hacen ellos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Ustedes no eran policías? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Lógico, más que todo éramos ayudantes. 

El señor PRESIDENTE.— Pero que debían conocer...  

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Conocer para poder resguardarlo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y eso lo recibían en la instrucción que usted señala? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí, porque en ese tiempo el que no sabía disparar o defenderse era 
bien difícil, especialmente si salías de tu casa, más allá, del trabajo, te reglaban. Al señor Agustín 
Mantilla lo reglaron varias veces, el camarada Pedro, que es finado, lo regló, lo encontraron pero después 
la policía lo soltó porque no hubo pruebas. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted cómo tiene conocimiento y qué opinión le merece este 
autodenominado Comando Rodrigo Franco y los hechos que sucedieron? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo le soy sincero, a mí me da cólera porque es el cuarto trabajo 
que estoy a punto de perder por esta tontería. Disculpe que le diga así, porque cada vez que salta esto es 
por hacerle daño a Alan García y yo pierdo mi trabajo por algo que jamás encontraron una prueba y jamás 
yo sé sobre eso. 

Entonces, siempre inventan o sacan el Comando Rodrigo Franco, yo lo único que sé es por los periódicos 
y muchas de ellas tonterías hacia nosotros, cosa que lamento que sea así. Es mi cuarto trabajo en cuarta 
empresa que estoy a punto de perderlo por estas cosas porque sale mi nombre, me notifican, cosa que no 
entiendo y ojalá que con esta comisión termine todo.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Lo han convocado a otra comisión? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, no me han convocado pero siempre sale en el periódico, salió 
en Liberación, después salió en Canal N, que lo van a citar. 

Tengo cinco años en esta empresa y por esto he tenido un pequeño problema. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted sabe si el señor Ríos ingresó a trabajar al Servicio de Inteligencia en 
el año 90?  

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No. Yo lo conocí en la universidad hasta el 84 que ya empezamos 
(12) a trabajar lo vi esporádicamente, en realidad no sé dónde trabajaba. 
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El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conoce al señor Hans López? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Es un gordito de la universidad que se dedicaba a arreglar notas, 
medio traferito es. En la universidad era el arreglador de todo y siempre tratando de hacer noticia en todo 
lo que hace. 

Hace poco creo que también lo vi en la televisión en una pelea con los dos candidatos de Somos Perú y 
Unidad Nacional en San Miguel , él había trafeado unos volantes, unas cosas terribles. En todas esas 
cosas se mete, está expulsado de la Universidad Garcilaso, hasta donde sé, por indisciplina. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, él ha declarado a la comisión que ha sido militante aprista. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí, eso sí. 

El señor PRESIDENTE.— Este movimiento del ARE de la universidad de la Universidad Garcilaso. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Eso sí, es innegable.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted lo conoció ahí? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo lo conocí en la universidad como compañero del partido. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Él era parte de la seguridad? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Nunca, jamás. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted trabajó para una empresa cuando era miembro de escolta para 
seguridad ESVICSA? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Nunca. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted dice que es ENAFER? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí, dos años en ENAFER, después yo trabajé para una empresa 
privada pero no es ESVICSA, ESVICSA es del Seguro Social, una cosa así. 

El señor PRESIDENTE.— Nosotros manejamos algún dato, alguna información de que parte del equipo 
de seguridad era pagado por empresas de seguridad que servían a ENCI, a ECASA. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, no. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted dice conocer a Omar Lacunsa que formaba parte del grupo, concurría 
usted a reuniones en el edificio del jirón Los Pinos 109, en Miraflores? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— ¿Reuniones de qué tipo?  

El señor PRESIDENTE.— No sé, es una pregunta, si se reunían para tener reuniones políticas. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo le voy a ser sincero, pero no le puedo decir el nombre de la 
persona. Ese es un departamento que prestó un amigo a uno de los muchachos, en realidad lo utilizaban 
para llevar a sus enamoradas, en otras palabras era eso. No era un sitio de reunión partidaria ni mucho 
menos esas cosas.  

El señor PRESIDENTE.— ¿Este departamento no pertenecía al señor Agustín Mantilla o era alquilado 
por el señor Agustín Mantilla? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, de que yo tengo conocimiento yo no llegué jamás por ahí por 
Agustín Mantilla, yo llegué por uno de los muchachos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cómo usted sabe sobre este departamento? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Yo sé que es el departamento, sé que se lo prestaban. 

El señor PRESIDENTE.— Por eso le pregunto, ¿cómo es que usted sabe de este hecho? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Porque un día comentando, tomándonos unas cervezas con uno de 
los muchachos le digo, voy a estar con mi costilla, llévate la llave del departamento, me dio la llave y 
fuimos, nada más, eso es todo. Sé que existe pero no sé tampoco de quien era. 

El señor PRESIDENTE.— ¿No sabe si era de Omar Lacunsa este departamento? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No, a mí me lo prestó Juan Carlos Del Pozo, pero después no sé. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conoce a Ana Millones Acosta? 
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El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Es compañera de la universidad. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Forma parte de la militancia? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Carlos Costa Mundaca? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Me suena, pero no lo recuerdo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Jorge Valverde? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Jorge Valverde, sí, compañero de la universidad también, 
presidente de la Federación de Estudiantes. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Enrique Melgar Moscoso? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Hugo Ortiz? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, ya hablamos de Miguel Ángel Pinciliotti. ¿Cristóbal García? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Adolfo Usquiano Barandiarán? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Tampoco. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Richard Briceño Vásquez? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Tampoco. 

El señor PRESIDENTE.— Hubo un hecho que sucedió por esa época, hubo una explosión de un coche 
bomba en las inmediaciones del Diario este periódico de ese tiempo que ya no existe, donde resultó 
herido el señor Ríos Sáenz, ¿usted recuerda eso?  

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Por la televisión y por los periódicos. 

El señor PRESIDENTE.— Donde fallecieron Justiniano y Briceño.  

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No los conozco. 

El señor PRESIDENTE.— El señor Briceño, de acuerdo a las declaraciones anteriores que nos ha hecho 
otro invitado, era un militante aprista. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— De repente, pero no lo he conocido yo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conoce a Martín Daniel y Nidia Vilchez? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— ¿Cómo? 

El señor PRESIDENTE.— Conoce a Martín Vilchez Yucra, a Daniel Vilchez Yucra? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— No. 

El señor PRESIDENTE.— ¿A Nidia Vilchez Yucra? 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— A Nidia sí. 

El señor PRESIDENTE.— Ellos son los hijos del diputado de Huancayo. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Ya, de Abdón. A Nidia la conozco, a los otros dos no los ubico 
bien, de repente a los otros los he visto alguna vez, ha venido acá al partido varias veces, pero no soy 
amigo de ella. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Alguna pregunta? 

Si quisiera algo más que agregar lo puede hacer en este momento. 

El señor DOMÍNGUEZ BANDA.— Lo único que quisiera agregar es que como en antes dije, ojalá que 
ésta sea la única investigación al presidente García y a todas estas cosas, porque siempre que sacan 
quieren enlazar esto con el otro y problemas y problemas. 
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Gracias. 

El señor PRESIDENTE.— Siendo las 16 horas y 39 minutos vamos a levantar esta reunión y agradecer 
la presencia del señor Domínguez ante esta comisión. 

Muchas gracias.  

—A las 16 horas y 39 minutos se levanta la sesión. 
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